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Matrimonios 
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9 Nov de 1997 

a 3 Enero de 1998 

Mariano Luis Aguilera Muía y Willmijutje Hootragstratcn 
Alberto Mesa Varón y Sonia Espigares Esteban 
Ricardo López Olea y Carmen Luz Ocón Plaza 
Braulio Gómez Porcel y Concepción Alcalá Sierra 
Joaquín Reyes García y M" Carmen Ruiz Pérez 
Rogelio López Prieto y M* Yolanda Bocanegra Prieto 
Fco.Manuel López Gámez y Karin Habióla Valdivia Loayza 
Manuel Marcos Ortiz y M i l Mercedes Vico Aviles 
José Checa Navarro y Carmen Sánchez Rodríguez 
Juan Dios Castillo Estevcz y Nelinda López Moreno 
José García Machado y M a Carmen Travé Peralta 
Miguel Ángel Marín Vico y Ana Esperanza Sánchez Fernández 

Nacimientos 

Marina Leyva Alarcón 
Salvador Gómez García 

Yolanda Soriano Fernández 
Christian Requena González 
Nuria Romero Amezcua 
Rubén Morillas Cobo 

Estefanía Martínez García 
Antonio Salamanca Mesa 
Víctor Fernández Encinas 
M a Rosario Cuevas Herrera 
Minerva M a Ruiz Olivencia 
Manuel Pérez Rubí 
Alba Lorente Fernández 
Natalia Fernández Hernández 
Patricia Loreto Sánchez Ruiz 
Enrique Cruz García 
Juan Fernández Rodríguez 
Lorena M a Hernández Rodríguez 
José Luis Casado Muriel 
Mario Ratia Jiménez 
Ignacio García Alvárez 
Judit Ortiz León 

Defunciones 

M a Encamación Puertas Pérez 
Manuel Martínez Sánchez 
Antonio Mcdialdea García 
Carmen López Hernández 

Carmen Martínez Lozano 
Concepción Cárdenas Rueda 
José Ramos Herrera 
José Ruiz Serrano 
Fernando Bocanegra Fernández 
Manuel Muñoz Hernández 
Plácida Baca Valero 
M a Angeles Rivas Calvo 
Carmen Victoria Hidalgo Vela 
Torcuato López Martínez 
Manuel Alcalá Garrido 
Carmen González Valero 
Antonio Pérez Villegas 
José Sánchez Rodríguez 
Rosa Carmona Sánchez 
Teodoro Martínez Muriel 
Rosario Campoy García 
Francisco Tauste Porcel 
Carmen Ruiz Martínez 
Antonio Aguilera Ramos 
Rosario Ruiz Ruiz 
Francisco Marruecos García 
Isabel Franco García 
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Editorial 
Edén o Desierto 

Que la carrera ParísGranadaDakar haya pasado por nuestra comarca, y por Guadix en 
particular, tiene evidentemente sus ventajas. La principal, la difusión mundial, a través de 
distintos medios de comunicación de masas, que el evento ha proporcionado a nuestro 
entorno. No cabe duda de que se ha tratado de una operación publicitaria importante dentro 
de lo que debe ser un plan riguroso y sostenido de promoción turística de nuestra zona, que 
podría ver sus frutos a medio o largo plazo. 

Por ello, no hay que mirar este tipo de actuaciones con los ojos de la inmediatez, con 
cortedad de miras, sino que hay que hacerlo con confianza, con largueza, pensando que se 
trata de una inversión de futuro, que además nos ha venido dada. Ahora bien, el 
reconocimiento de la importancia del evento y sus potencialidades obliga a reflexionar 
sobre las deficiencias organizativas o errores con el propósito de que en próximas ediciones 
se puedan corregir o evitar, permitiéndonos sacarle el mejor partido posible. 

Resultó un fiasco el simulacro de salida neutralizada del tramo cronometrado Guadix

Fiñana en el casco urbano de la ciudad, por innecesario. Sólo contribuyó a entorpecer, 
cuando no a dificultar extremadamente, la vida cotidiana colapsando el tráfico por un 
periodo de tiempo excesivamente largo. No se habilitaron accesos y trayectos para la 
movilidad de las personas mayores, la zona comercial quedó aislada o dividida, no existió 
un suficiente servicio de información a los espectadores, lo que obligó a muchos a 
movilizarse por la técnica del rumor, etc. Estos fueron algunos de los aspectos negativos 
del acontecimiento que estuvo a punto de no ser, de no poder realizarse. 

Y es que existen en la comarca situaciones que no es promoción turística precisamente 
lo que necesitan, sino más bien una decidida actuación institucional, ya que su solución 
excede con mucho de las posibilidades individuales y grupales de la ciudadanía. 

Nos estamos refiriendo al anuncio de la Junta de Andalucía de una próxima inversión 
de 300 millones para reflotar las minas de Alquife justo cuando los mineros anunciaban 
nuevas movilizaciones. Qué duda cabe de que se trata de una más que oportuna oferta que 
consigue evitar que los mineros lleven a cabo sus amenazas de interrumpir la carrera, 
llegándose a desarrollar ésta sin incidentes. Tal vez era un buen momento para que nuestras 
autoridades aprovechasen la coyuntura para conseguir para la mina y para nuestra comarca 
una parte al menos de lo gastado por la Junta en reflotar San tana Motor o Cárnicas Molina, 
por poner un ejemplo. No olvidemos que, junto con la necesaria ayuda para reiniciar la 
explotación minera, nuestra comarca precisa que se vayan diseñando ya otras iniciativas 
de tipo agrícola, turístico o industrial para propiciar la reubicación positiva de los 
trabajadores de la mina una vez que ésta abandone su actividad por falta de mineral. 

Es necesario, se demanda, que las autoridades competentes no den más largas a este 
asunto, no se sigan echando la pelota unos a otros. Existen obreros —los integrados en la 
SAL— que al menos han tenido el coraje de intentar plantear una posible salida a su 
presente de paro y subvención. A estos y a otros muchos ciudadanos hay que darles 
respuesta no con promesas vacías de contenido sino con hechos. No es coherente por parte 
de muchos alcaldes de nuestra comarca —que en su momento llegaron incluso a compro

meter su cargo en pos de una solución rápida y satisfactoria del conflicto minero— que 
desde entonces apenas se les haya notado. Y qué mejor oportunidad podrían haber tenido 
que ahora. 

Hace pocas fechas, Renfe —que por cierto se halla también involucrada, y de qué 
forma— en el conflicto minero, ha manifestado abiertamente su ya antigua intención de 
hacer desaparecer las infraestructuras y el tránsito ferroviario por esta zona. Nuestra 
comarca, con sus líderes políticos a la cabeza, debería haber levantado unánimemente su 
voz ante tal intento de condenarla —junto con otras de Andalucía oriental— al ostracismo 
y al retraso económico. 

Mientras nuestras autoridades ven pasar boquiabiertos el mítico rally por nuestra tierra, 
nuestra tierra se va pareciendo cada día más a los parajes desérticos característicos del 
ParísGranadaDakar en sus tramos africanos. Carreras, sí; pero infraestructuras, agricul

tura e industria, también. 
En nuestras manos está el que nuestra comarca llegue a convertirse en un desierto o en 

una zona próspera. A ver... 

portada: El rally ParísGranadaDakar. № 129 Tercera época 
Año XVII  Febrero de 1998 
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Y usted, ¿qué opina... 
del primer paso del París-Dakar por Guadix 

José Heras 

La expectación no se vio defraudada, y el 3 de enero la leyenda del París-
Dakar se hizo carne, motocicleta, coche y camión por las ramblas y pistas de 
nuestra comarca, en su camino hacia África y hacia la gloria anual todoterreno. 
Aquí ofrecemos algunas opiniones sobre el acontecimiento. 

Antonio Martínez López 
Taxista 

Creo que fue un absurdo enorme 
cortar la carretera y quitar el Sábado. 
Tenía que haber entrado Rambla de 
Paulcnca abajo y haber salido del río 
bajo el puente, y de esa forma lo hubie
ra visto todo el mundo, lo que así fué un 
fracaso total, la mitad del comercio ce
rrado y todo el mundo parado para nada. 
Al comercio se lo echó por alto: un día 
bueno para ellos, lo hundieron. Noso
tros mismos en la parada, todos para
dos; y la gente toda dislocada. Para mí 
fue un fracaso, y además todo el mundo 
está descontento. 

Antonio López 
Panadero 

Hubo demasiado jaleo para lo que 
fue. Creo que el atasco y corte del cen
tro se podía haber evitado. Fue muy 
negativo para la ciudad. Deberían 
haberlo echado por el río en vez de por 
el centro de la ciudad. Cortar un pueblo 
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para eso no es bueno, por lo que he 
leído en las revistas especializadas, lo 
único que ponen es que se formó un 
atasco enorme. 

Juan Segura 
Auxiliar de farmacia 

Ha tenido una nula repercusión por 
lo que he visto a través de prensa, inclu
so en el periódico Ideal el día antes, 
Guadix pasaba totalmente inadvertido. 
Guadix ha sido olvidado totalmente. 

Económicamente ha sido un desastre. 
El sábado por la mañana que yo estuve 
trabajando entraron a comprar cinco o 
seis personas, cuando un sábado nor
mal es infinitamente superior. Quiero 
recalcar puesto que yo fui víctima de 
ello que lo que hicieron con cortar la 
carretera de una punta a la otra durante 
tantas horas fue un atraco a mano arma
da: hacer desplazarse apersonas que no 
tienen suficiente movilidad seiscientos 
o setecientos metros para poder cruzar 
de un lado a otro fue una incongruen
cia, de parte del Ayuntamiento o de la 
organización. 

Samuel Casado 
Vendedor de prensa 

Como acontecimiento deportivo fue 
maravilloso. A mí me encantó; ya era 
hora de que tuviéramos algo así. Pero 
económicamente perjudicó mucho a la 
ciudad, sobre todo a los comercios del 
centro, porque la gente no podía acce
der a las calles. 

Antonio Jabalera 
Maestro 

Ha sido un acontecimiento muy im
portante, ya que esta prueba internacio
nal nunca había pasado por Guadix, y 
ha tenido bastante repercusión en los 
medios internacionales. Por ello es im
portante para la ciudad. Económica
mente, en el momento no ha supuesto 
nada, salvo en bares y algunos negó-

ACCIOLIVA 
LUIS ASENJO HERNÁNDEZ Ctra. Guadix - Benalúa., Km. 2,6 

Telf. ( 958 ) 34 52 04 
18500 GUADIX ( Granada ) 



cios por la gente de la comarca que se 
desplazó, pero todo ello repercutirá en 
el futuro, porque todo lo que sea publi
cidad positiva para la ciudad repercute 
económicamente aunque sea con pos
terioridad. 

Manolín Baena 
Comerciante 

Es un evento muy bonito para que 
nuestra ciudad y nuestra comarca lo 
hubiera disfrutado mejor en sentido de 
organización, no tener a un pueblo to
talmente metido en un embudo sin po
der desarrollarse en ningún aspecto. El 
comercio lo ha sentido bastante. En 
general estamos bastante molestos, 
eremos que bien organizado sería fruc
tífero y bonito; y si el año que viene se 
hace, debería pensarse bien y no tener 
marginada a la comarca, ya que al que
dar en un embudo la comarca no podía 
acceder. No quiero ofender a nadie, 
pero no creo que fuera lo más correcto. 

Siempre es agradable que nos co
nozcan por todas partes siempre que 
sea de manera positiva y se nos dijo que 
íbamos a salir en ciento veintiocho paí
ses y eso es bonito. Ahora, siempre y 
cuando que tanto por los organizadores 
como por nuestro ayuntamiento la or
ganización sea bastante mejor de lo que 
ha sido este año. 

o catorce horas es un desastre. Cuando 
se organiza algo de esto hay que pensar 
lo que se hace. Tenían otra solución, 
que era haber hecho el mercado el do
mingo. 

Guillermo Cambil 
Comerciante 

Si eso se organiza de buena manera, 
puede ser un acontecimiento deportivo 
que es interesante, pero tal como se ha 
organizado este año económicamente 
es un auténtico desastre. 

Un sábado víspera de reyes una co
marca como ésta que la paralicen doce 

Roberto Baena Herrera 
Estudiante 

Pasó de largo y no se le dio una 
propaganda a la ciudad de Guadix, el 
nombre de Guadix casi ni salió, aunque 
creo que Guadix se echó a la calle, pero 
la gente se quedó un poco defraudada 
por eso. Lo que se esperaba era un poco 
más de publicidad de la comarca y la 
ciudad que no se vio. Económicamente 
no se puede calibrar si fue positivo o 
negativo ya que la gente se centró en la 
carrera. 

A C E I T E DE O L I V A " Con la compra de una caja 
V I R G E N E X T R A obtendrá gratis una aceitera" 

A C C I O L I V A 
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Tenemos que hablar... 

con Iñaki Gabilondo 

José M a Molas 

El famoso periodista de la Ser, ele
gido Periodista del año 1997, Iñaki 
Gabilondo, ha visitado Guadix, ciudad 
a la que reconoce que "no sabía", que 
no había venido con anterioridad, pero 
a la que, dado el grato recuerdo de su 
estancia, aseguró que volvería. Venía a 

nuestra ciudad, a recibir el premio 
"Alarcón", que le otorgaba el jurado en 
la primera edición de este novedoso 
premio que aspira a ser una referencia 
obligada del periodismo español. 

El acto, cultural por antonomasia, 
al que el Ayuntamiento había convoca

do abiertamente a todos los accitanos, 
fue un derroche de arte y cultura, empe
zando por el programa de mano, con la 
sabias palabras de Antonio Enrique, 
describiendo la brillante escultura, obra 
de M a Angeles Lázaro, con que se pre
miaba el Ciudad de Guadix, recordan

do al ilustre accitano pre
sente de forma especial, que 
no era otro que Pedro An
tonio de Alarcón, motivo 
permanente de inspiración 
y recuerdo de los brillantes 
oradores de esa noche. 

Conocimos también al 
premiado con el "Ciudad 
de Guadix", Aurelio Cappa, 
brillante y joven periodista 
granadino, que desde Ca
nal Sur Radio cantó las ex
celencias y pasiones de una 
ciudad, Guadix, por su 
equipo de fútbol. Didácti
co estuvo el Alcalde, re
cordando las vicisitudes del 
paisano Pedro Antonio, 
pionero de los correspon
sales de ahora, y brillante 
estuvo Juan Jesús García, 
presidente de la Asociación 
de Prensa granadina, quien 
desglosó la trayectoria pe
riodística que adorna nues
tra historia y nuestro pre
sente de Guadix, para ter
minar con la brillante in

tervención musical, no de una prome
sa, sino de una realidad consagrada al 
piano, José López, que interpretó obras 
de Falla. 

En ese contexto, Guadix era el cen
tro literario y artístico por excelencia; 
era el viejo Casino el lugar donde se 

desarrollaba un encuentro en la cumbre 
y a la vez, un acto popular preñado de 
sencillez y disfrute de los asistentes. 

Cuando Iñaki, cogió el micrófono, 
algo cambió. Era otra onda. Sus pala
bras, en una oratoria brillante y encen
dida, sonaban imponiendo respeto y 
admiración. Fueron sus primeras pala
bras de agradecimiento, después de de
fensa de la tolerancia y la moderación, 
para acabar reivindicando el compro
miso del periodismo. 

Tuve así, ese día, la privilegiada 
ocasión de hacerle unas breves pregun
tas. Breves, dado que se encontraba 
cansado de la jornada y al día siguiente 
a las 4 horas de la mañana reanudaba su 
labor diaria y su quehacer con el perio
dismo vivo y en directo. 

—Iñaki, ¿qué consejo daría actual
mente a un estudiante de periodismo, 
a un futuro sucesor de Pedro Antonio 
de Alarcón? 

—Soy malo para dar consejos. Pero 
tal vez habría que prepararse mucho. 
Ahora todos los jóvenes quieren hacer 
prácticas. Y creo que lo más importan
te es formarse sólidamente, tener un 
criterio propio de las cosas. Aunque se 
cree que lo más importante es entrar en 
un medio de comunicación, lo más difí
cil es quedarse, y para quedarse hay 
que tener una buena formación. 

—¿Piensa que hay un exceso de 
información? ¿Opina que el español 
medio está bien informado? 

—Hay una sobredosis de aparien
cia de información, y en lugar de pene
trar y excitar puede narcotizar, y con
vertirse en una especie de nana que 
adormece. En lugar de comprometerse 
positivamente, puede crear una espe
cie de burbuja de individualismo. 

i Restaurante y Salones 
Bautizos, Bodas, 

J ^ Reuniones de empresa 

OABV CI Manuel de Falla, 3 Tfno. 66 48 83 Guadix 
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—¿No cree asimismo que hay un 
exceso de noticias negativas y morbo
sas,y en cambio las noticias positivas y 
estimulantes no se difunden? 

—Es seguro que ocurre, porque se 
está adueñando la industria de la co
municación y entonces la venta, el éxi
to, se ha impuesto sobre el deber de la 
comunicación. El deber de la comuni
cación obligaría a la administración 
de la realidad de una forma más since
ra, pero la búsqueda del éxito busca lo 
más importante a toda velocidad, y los 
elementos más negativos son los que 
conmocionan más. Y es consecuencia 
de que nos hemos entregado en manos 
de la industria de la comunicación. 

Hay una sobredosis 
de apariencia de información 

Estamos en manos de la 
industria de la comunicación 

Creo en la moderación 
como posición ante la vida 

Tras estas palabras de la voz mejor 
valorada del periodismo español ac
tualmente, se le preparó una agradable 
sorpresa con las potentes y melodiosas 
voces de Accichorus, que dieron acogi
da a Iñaki Gabilondo con unas cancio
nes en euskera que sonaron muy bien 
en el cálido recinto del viejo Casino. 
Allí, entre la florinata del periodismo 
local y provincial, y la presencia de los 
políticos, encabezados por Jesús Quero, 
Delegado del Gobierno, el Alcalde, y 
otras personas y personalidades, se fue
ron agotando las copas y aperitivos pre
parados al efecto, dando final a una 
jornada cultural y artística de las que 
dejan huella. 

Fotos: LIS Las potentes y melodiosas voces 
de Accichorus dieron acogida 

a Iñaki Gabilondo 
con unas canciones en euskera. 

Extracto de la intervención de Iñaki Gabilondo 

"...Creo en la moderación como 
posición ante la vida. Da la impresión 
de que el griterío es la audacia, y la 
moderación la cobardía. No. El grite
río es un estadio anterior a la modera
ción, el griterío es un estadio más 
primitivo. La moderación es una posi
ción conquistada por la civilidad. 

Me siento heredero de los esfuer
zos de mis padres, abuelos, de las 
generaciones precedentes de un país 
convulso, fácilmente fratricida, con 
una tendencia a partirse por nada en 
dos, Somos los hijos de mucho dolor, 
de mucho enfrentamiento, y si algo 
hemos aprendido, supongo, es que he
mos de intentar practicar lo que nues
tros mayores no siempre lograron: 
practicar la tolerancia. Pero, cuidado, 
hay demasiada inacción, pasotismo, 
indiferencia disfrazada de tolerancia. 
La verdadera tolerancia tiene que sa
ber que hay cosas intolerables. Y esta 

es la dificultad del tiempo presente, la 
dificultad de saber pelear contra lo 
intolerable, y practicar la tolerancia. 
Saber distinguir los territorios en los 
que no cabe cuartel. El terrorismo, 
como ejemplo, es un territorio de com
bate sin clemencia. Un territorio en el 
que los tolerantes no pueden sentarse 
a ver, un territorio en el que los tole
rantes deben militar en un combate 
contra lo intolerable. Pero en muchos 
otros ámbitos, en los que nos es co
mún, ahí, el ejercicio de la tolerancia 
debe practicarse con voluntad de con
ciliación..." 

Somos los hijos 
de mucho dolor, de mucho 
enfrentamiento, y hemos de 

intentar practicar lo que 
nuestros mayores no lograron: 

la práctica de la tolerancia 

APARTOCUEVAS 
P. A . de A l a r cón 

Bda. San Torcuata s/n Estación de Guadix 

¡Disfrute del 
encanto de 
una cueva! 

Tino. 958 / 66 49 86 
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Universitarios en prácticas 

Cinco alumnos, de último curso, de 
la Universidad de Granada comenza

ron a hacer prácticas en el Ayunta

miento de Guadix, gracias al convenio 
que firmaron ambas partes con una du

ración de seis meses prorrogables y 
remuneradas. Las líneas de trabajo ver

sarán sobre la elaboración de una guía 
de recursos sociales y un estudio sobre 
la situación de la mujer en Guadix, 
ordenación y catalogación del archivo 
histórico municipal, elaboración de un 
fichero y un inventario de fondos. Los 
alumnos pertenecen a las facultades de 
Ciencias Políticas y Sociología, Geo

grafía e Historia, y Biblioteconomía y 
Documentación. 

Día Internacional 
de los Gitanos Andaluces 

Con motivo del Día Internacional 
de los Gitanos Andaluces, tuvo lugar 
un concierto del Cuadro Flamenco Al

hucema, dirigido por Antoñín Vallejo. 
Con este acto se puso fin al programa 
de act ividades confeccionado en 
Guadix, con motivo del Año Europeo 
contra el Racismo. 

Viaje a Sevilla 

Cincuenta y dos mujeres proceden

tes de cinco asociaciones comarcales 
fueron recibidas por el presidente del 
Parlamento andaluz, Javier Torres, du

rante un viaje cultural. La comitiva rea

lizó primero una visita formativa al 
ayuntamiento sevillano, para pasar a la 
sede del Parlamento andaluz, en el Pa

lacio de las Cinco Llagas, donde fueron 
recibidas por Torres Vela, quien en sus 
palabras de bienvenida, recordó su eta

pa como profesor en Guadix, tiempo en 
el que le unió una especial amistad con 
la promotora de la excursión, Ana Rey. 

Tanto el presidente del Parlamento 
como los representantes municipales 
fueron obsequiados con los libros de la 
Colección de Temas Aceítanos, adqui

ridos de forma privada por las asocia

ciones. 

Delegados de la Junta en Guadix 

En una entrevista mantenida entre 
el delegado del Gobierno andaluz, Je

sús Quero, y el alcalde accitano, deba

tieron sobre las líneas básicas de lo que 
será un Plan de Reestructuración Eco

nómica para la Comarca de Guadix, 
con el que se pretende reactivar una 
economía duramente castigada de un 
tiempo a esta parte. Al mismo tiempo 
se acordó una visita de los delegados de 
la Junta de Andalucía a la ciudad 
aceitaría en los primeros días del año 98 

Subvenciones 
para consumo y deportes 

El Ayuntamiento de Guadix ha re

cibido dos subvenciones de la Junta de 
Andalucía, con un montante global de 
1.200.000 pesetas, destinadas a las áreas 
de consumo y deportes. Las mismas 
asciende a 700.000 y 500.000 pesetas 
respectivamente. 

La primera irá destinada a incentivar 
convenios con asociaciones de consu

midores y para poner en marcha cam

pañas de información y difusión del 
sistema arbitral de consumo. La segun

da, será utilizada para promocionar di

versas actividades deportivas. 

Derechos del Niño/a 

El salón de plenos del ayuntamien

to de Guadix se convirtió en una sala de 
vistas improvisada para la celebración 
de un juicio al absentismo escolar, como 
consecuencia de la celebración del Día 
Mundial de los Derechos del Niño/a. A 
esta actividad fueron invitados todos 
los colegios accitanos en los que se 
imparte 2° de Enseñanza Secundaria 
Obligatoria (ESO). 

Dejadez en la conservación 
de los restos arqueológicos 

En una nota de prensa del PP 
accitano, se denunciaba la dejadez del 
equipo de gobierno socialista de Guadix, 
en el mantenimiento y custodia de los 
restos arqueológicos de la ciudad. 

Los populares explicaron que la 
Delegación Provincial de Cultura de 
Granada envió un escrito al Ayunta

miento, denunciando la colocación de 
un capitel romano en la Barbacana. 
También se sumó a la denuncia el de

partamento de Prehistoria e Historia 
Antigua de la Universidad de Granada 

Según se expresa en el escrito en

viado al ayuntamiento, "el capitel 
corintio se había colocado en un pedes

tal de ladrillo de aproximadamente 60 
cms. de altura, sujeto con cemento y 
expuesto al deterioro, degradación y 
posibles actos vandálicos. 

Según los populares después de dos 
meses de la inspección de los técnicos 
de cultura y un mes posterior a que se 
hubiera recibido escrito en el ayunta

miento, aún no se habían tomado las 
medidas oportunas. 

Tras recibirse la nota de prensa del 
PP accitano, donde se denunciaba la 
pasividad del equipo de gobierno del 
ayuntamiento en la solución de la de

nuncia sobre el capitel corintio en la 
Plaza. Julia Gemella Acci, fuentes mu

nicipales informaron que se mantenían 
conversaciones para realizar una répli

ca de dicho capitel. Según el alcalde, el 
original irá destinado a un lugar prefe

rente en el ayuntamiento, mientras que 
las copias se colocarán en esta plaza 
accitana. 
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Nueva parroquia accitana 

Con una Eucaristía presidida por el 
obispo de la Diócesis de Guadix, se 
inauguraba la nueva parroquia de Jesu
cristo Redentor. 

El pasado 2 de octubre se constituía 
la parroquia que hasta ahora venía fun
cionando como Centro Parroquial. Tal 
decisión se tomaba "teniendo en cuenta 
el crecimiento urbanístico de la zona 
norte de la ciudad de Guadix, las carac
terísticas de su población y la experien
cia allí realizada durante los últimos 
cinco años". 

Los límites de la nueva parroquia 
son: por el Norte, Río Guadix; al Este, 
calle Manuel de Falla y Barranco del 
Almorejo; por el Sur, Avenida Mariana 
Pineda, y por el Oeste, Rambla María. 
Como párroco ha sido designado el sa
cerdote Leovigildo Gómez. 

Premios de la Caja General 

Al cumplirse, en el 1997, el 50 ani
versario de la apertura de las primeras 
cinco oficinas de la Caja General de 
Ahorros de Granada en Baza, Guadix, 
Motril, Pinos Puente y Santa Fe, la 
entidad ha llevado a cabo una progra
mación sociocultural para conmemorar 
la efemérides. 

Entre las actividades se programó 
un concurso de narraciones para jóve
nes de entre 13 y 15 años, en el que han 
participado alumnos de los institutos 
de los municipios citados. 

El trabajo de Guadix seleccionado 
ha sido el relato "La ciudad de Guadix", 
de Víctor J. Gómez Arques, del IB "Pa
dre Poveda". 

Encauzamiento rambla San Antón 

Estructuras y Vías del Sur, empre
sa a la que ha sido adjudicada la urbani
zación del solar de la Espartera, con un 
presupuesto de 77 millones de pesetas, 
ha iniciado los trabajos de encauza
miento de la rambla de San Antón. 

Esta es la primera ejecución de un 
proyecto que contempla también la crea
ción de estructuras de acceso, sanea
miento, tendido eléctrico, telefonía, 
depuradora y distintas conexiones. 

Libro de ruta en Braille 

En la biblioteca municipal se ha 
recibido el "Libro de ruta de la Vuelta 
Ciclista a España" en braille. El volu
men ha sido remitido por el consejero 
delegado y director general de Unipu-
blic, Enrique Franco, incluyendo ade
más textos e información sobre los re
corridos, planimetría y detalles orográ-
ficos de las etapas importantes. 

Auto Sacramental 

Se representó en la Iglesia Parro
quial de Santiago, el auto sacramental 
"La Hidalga del Valle", de Pedro Cal
derón de la Barca, por la agruapación 
de teatro Mira de Amescua de Granada. 
Esta actividad contó con la colabora
ción de la Caja General de Ahorros, 
Ayuntamiento de Guadix y Parroquia 
de Santiago. 

FAEM en Bácor 

En Bácor-Olivar se celebró la asam
blea general de la Federación Andaluza 
de Entidades Municipales, a la que asis
tieron mayoritariamente los socios de 
la misma. Entre otros acuerdos, hay 
que destacar la adaptación de las enti
dades locales al régimen de la Ley de 
Demarcación Municipal de Andalucía, 
en su apartado referente al régimen de 
las entidades autónomas. 

También este colectivo decidió con
tinuar con la campaña de reivindicacio
nes para que la Consejería de Goberna
ción dicte un reglamento de desarrollo 
de la Ley de Demarcación Municipal 
de Andalucía, y solicitar a las diferen
tes diputaciones de la comunidad, es
pecialmente a la de Granada, que inclu
yan a las entidades locales autónomas 
en los planes provinciales de Coopera
ción de Obras y Servicios. 

I a semana sobre SIDA 

Organizada por ATANI (Asociación 
de ayuda al toxicómano Nueva Ilusión), 
ha tenido lugar en Guadix la primera 
semana sobre Sida, con motivo de la 
celebración del Día Mundial de esta 
enfermedad. La misma ha estado diri
gida a jóvenes de entre 14 y 25 años y 
entre otros actos el programa ha conta
do con trabajos en grupos, y conferen
cias sobre: ¿Qué es el Sida?, vías de 
transmisión, prevención, y Sida y sen
sibilización social. 

Festividad de Santa Lucía 

Un año más los trabajadores y afi
liados de la ONCE en Guadix han cele
brado la festividad de su Patrona, Santa 
Lucía, con un programa que ha consis
tido en la celebración de una septena en 
la iglesia de Santa Ana, un campeonato 
de dominó, en los salones de la agen
cia, y una comida de hermandad. 

Arte D I W A N 
t A s , t * ñ •* Calle Mira de Amezcua, 5 
r7i*4*^^¿***W*^4£to3¿ Guadix. Tino 66 05 00 
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Convenio Caritas-Ayuntamiento 

El Ayuntamiento de Guadix ha fir
mado un convenio con Caritas ínter-
parroquial para la atención social de 
marginados sin hogar. Con este acuer
do se pretende asistir de forma directa y 
temporal a aquellas personas que dis
ponen de pocos medios para subsistir, 
en situación de paro, sin un hogar y que 
han roto los lazos que les unían con la 
familia. El objetivo del convenio es 
proporcionar alojamiento, con estan
cia, manutención, higiene y vestuario, 
en el albergue de transeúntes "Virgen 
de las Angustias". Las personas que 
acudan a este centro podrán permane
cer, de lunes a domingo, un máximo de 
veintitrés horas, y tan sólo en caso de 
enfermedad pernoctarán más de una 
noche . 

El Ayuntamiento aportará 1.200.000 
pesetas, por el período de un año, y 
Caritas financiará los gastos que exce
dan la aportación municipal, y se pre
ocupará del mantenimiento del servi
cio. 

Taller de orientación laboral 

El Centro Comarcal de Drogodepen-
dencias, en colaboración con la Aso
ciación Granadina de Empleo Juvenil 
(ARCA), han llevado a cabo un taller 
de orientación laboral. El curso ha pre
tendido "ser un instrumento que facili
tara la inserción y promoción en el tra
bajo de personas de entre 16 y 30 años, 
facilitando una serie de conocimientos 
prácticos a los que estén dispuestos a 
iniciar o retomar la búsqueda activa y 
sistemática de una ocupación". 

• n: l i 

lio acto celebrado en el salón de actos 
del Centro Municipal de Adultos se rea
lizaba su presentación, con Francisco 
José Fernández Segura y Ana Padilla, 
concejala de Cultura, como anfitriones. 

De otro lado, justo en el edificio con
tiguo, veía la luz la obra "El Hospital 
Real de Guadix", de los autores Anto
nio Lara Ramos y Santiago Pérez López. 

En este emblemático e histórico re
cinto tenía lugar la presentación del li
bro susodicho, prologado por Carlos 
Asenjo en calidad de director de la nue
va colección de temas históricos "Plaza 
de los Corregidores" junto con la pre
sencia, a la vez que de los autores, del 
alcalde accitano y de la concejala de 
cultura, a quienes se unió el catedrático 
de Historia Contemporánea de la Uni
versidad de Granada, quien ponderó la 
importancia del estudio realizado. 

Los populares explican en la expo
sición de la moción que se ha detectado 
la inquietud reinante en la ciudad y 
comarca por cursar estudios relaciona
dos con las lenguas modernas, ya que 
pueden ser un trampolín para el despe
gue turístico, cultural y socioeconómico 
de la zona. 

Condena a la muerte 
de Ana Orantes 

El área de la mujer del ayuntamien
to expresó su reprobación por la muerte 
de Ana Orantes —en Cúllar Vega, pre
suntamente asesinada por su marido— 
. Con este motivo organizaron un acto 
en la Plaza de las Palomas, donde se 
guardaron cinco minutos de silencio y 
a continuación la concejala de la mujer 
leyó un manifiesto a favor de la defensa 
de las mujeres maltratadas. 

Reyes Magos 

M a Angeles Lázaro (escultora), 
Deimon Robinson (actor) y Antonio 
Liñán (concejal de Deportes y Feste
jos) fueron los encargados de represen
tar a los Magos de Oriente el día de la 
ilusión en la cabalgata por las calles 
accitanas organizada por el área de cul
tura del ayuntamiento de Guadix. 

Acuarelas en el Diwan 

Hasta el 30 de enero ha estado ex
puesta la obra de acuarelas de Eugene 
D'Arc, en la galería de arte del Café-
Jazz Diwan del Hotel Comercio. 

Presentación de libros 

En fechas recientes y en corto espa
cio de tiempo se han presentado dos do
cumentos históricos. De un lado la pu
blicación de las actas, por fin, del II 
Coloquio de Historia que se celebrara 
en Guadix hace tres años. En un senci-

Centro de lenguas modernas 

El grupo municipal del PP ha pre
sentado una moción, para su debate y 
aprobación, si procede, en la que pro
pone solicitar a la Consejería de Educa
ción de la Junta de Andalucía la instala
ción de un centro de lenguas modernas 
en el Palacio de Peñaflor de Guadix. 

El 0,7% ayuda al Tercer Mundo 

El ayuntamiento destinará 1.797.500 
pesetas a cuatro iniciativas, a razón de 
449.375 pesetas cada una. Los proyec
tos aprobados son cuatro: la construc
ción de un comedor y un centro de 
capacitación nutricional en el Club de 

LIBRERIA 
PAPELERÍA 
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Madres la Obrilla, de Piura, en Perú; el 
mantenimiento de una biblioteca am
bulante en Sapucaio, Brasil; la creación 
de un módulo de carpintería, en Ecua
dor, y la cooperación con la comunidad 
india Chorti, a cargo respectivamente 
de la Fundación Pariñas, Intered, Ma
nos Unidas, y Solidaridad Honduras 

Premio concedido por el 
Club Internacional del Libro 

El sacerdote José Luis de los Reyes 
ha merecido uno de los premios conce
didos por el Club Internacional del Li
bro a los voluntarios que desempeñaron 
su actividad de forma desinteresada en 
organizaciones sin ánimo de lucro du
rante el pasado año 1997. 

El premio fue concedido en una con
vocatoria realizada por el Club Interna
cional del Libro, tras una selección en
tre más de mil quinientas candidaturas. 
El premio está dotado de 500.000 pese
tas que han de ser destinadas a la aso
ciación con la que colabora el volunta
rio seleccionado, recibiendo éste una 
distinción honorífica. 

En el caso de José Luis de los Re
yes, el importe de su premio será desti
nado a la construcción de una nueva 
residencia para personas con retraso 
mental mayores y ancianos. 

Concurso de luminarias 

Con motivo de las fiestas de San 
Antón, el área de Cultura del ayunta
miento convocó y falló el tradicional 
concurso de Luminarias, que estuvo 
dotado con 50.000, 25.000 y 10.000 
pesetas para los tres primeros clasifica
dos. 

La luminaria ganadora fue la orga
nizada en la calle Punta Umbría, segui
da de las que ardieron en la Avenida 
Buenos Aires y en la Placeta San Fran
cisco, que fueron segunda y tercera, 
respectivamente. 

La Escolanía debe impartir la ESO 

El ayuntamiento accitano ha remiti
do al consejero de Educación de la Jun
ta de Andalucía, Manuel Pezzi, una 
carta de apoyo a la petición del colegio 
Graduada Niños Cantores de la Cate
dral, para que se puedan impartir en 
este centro, con motivo de la entrada en 
vigor de la LOGSE, estudios de Ense
ñanza Secundaria obligatoria (ESO). Se 
ha justificado esta actitud alegando que 
"la no implantación de la mencionada 
Ley puede suponer que los niños de 
trece y catorce años abandonen la es
cuela, y por tanto, la integración en sus 
reconocidas actividades musicales y 
culturales", "si la Escolanía no cuenta 
con alumnado de edad adolescente, ve
ría truncada su magnífica trayectoria". 

Parque periurbano 

El delegado de Medio Ambiente en 
Granada, Rafael Salcedo, presentó en 
Guadix el proyecto del parque peri
urbano El Vivero. Según el delegado se 
actuará sobre una superficie de 80.500 
metros cuadrados con una inversión de 
29.600.000 pesetas, sufragadas íntegra
mente por la Junta de Andalucía. 

Rafael Salcedo comentó que se es
pera que para mayo la ciudadanía pue
da disfrutar de este espacio recuperado. 

En primer lugar, Tracsa va a proce
der a nivelar topográficamente el terre
no. A continuación se plantarán flores 
autóctonas, ornamentales, aromáticas 
y árboles caducifolios. También se re
forzará el muro de contención existente 
con el fin de evitar inundaciones. 

El Vivero: futuro parque periurbano. 

Curso de formación 
para auxiliares de ayuda a domicilio 

La delegada de Asuntos Sociales de 
la Junta de Andalucía, María José 
Sánchez, y el concejal de Servicios So
ciales, Antonio Jabalera, inauguraron 
en la sede de UGT un curso para auxi
liares de ayuda a domicilio, que consta
rá de 400 horas lectivas, al que asistirán 
quince alumnos, procedentes de Baza, 
Loja y Guadix. Los encargados de im
partir las clases son profesores del IFES. 

Charla sobre la 
enfermedad de Alzheimer 

En el Hogar del Pensionista y tras la 
presentación del acto por su responsa
ble, Ana María Rey, tuvo lugar la cele
bración de una charla informativa a 
cargo de la asociación malagueña de 
Alzheimer, Altaamid. El objetivo es 
proporcionar a los familiares de estos 
enfermos una mejor información sobre 
un problema que afecta a unos 400.000 
ancianos españoles. 

M C N Z Z C 

Carretera de Murcia Guadvc 

Por su gran pantalla de Televisión 
Por su ambiente y amplitud... 
...No hay mejor lugar de encuentro 

Abierto todos los días desde las 6 de la tarde 
y fines de semana desde las 4 
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José Luis Hernández Pérez, alcalde de Guadix y presidente 
de la Mancomunidad, absuelto del presunto delito de injurias 

contra Hassam Abedlkarim 

Para sentencia quedaba la vista oral, 
que se celebraba por espacio de casi 
cuatro horas, en el juzgado de lo penal 
número 5 de los de Granada, donde fue 
juzgado José Luis Hernández Pérez, 
alcalde socialista del Ayuntamiento de 
Guadix y presidente de la Mancomuni
dad de Municipios de la Comarca 
Accitana, por un presunto delito de in
jurias contra el ex-gerente de dicha man
comunidad, Hassam Abdelkarim. 

Los hechos se referían a 1995, cuan
do Hernández Pérez llamó presunta
mente "negro asqueroso", en una calle 
accitana al ex-gerente, insulto en el que 
al parecer reincidió, meses después, se
gún Carlos Martín, secretario de la 
Construcción de CC. OO. 

El alcalde accitano, en el juicio, vol
vió a desmentir ambas acusaciones, 
manifestando que los testigos de 
Hassam eran falsos, y que todo era 
motivo de un montaje con el que se ha 
querido manipular desde el propio sin
dicato. 

Por su parte el ex-gerente volvía a 
ratificarse en sus declaraciones, aun
que tampoco supo aportar la fecha en la 
que se realizaron los primeros insultos, 
afirmando que lo tenía apuntado en su 
agenda, y ésta se encuentra en el despa
cho de la Mancomunidad, al cual se le 
ha prohibido el acceso. 

Tras las declaraciones de los testi
gos de la acusación y de la defensa, el 
abogado de la primera, Elias Porras, 
pedía que el denunciado fuera declara
do culpable, por injurias verbales, cali
ficadas de graves, por lo que solicitaba 
multa de 4 meses a 10.000 pesetas/día, 
y por responsabilidad civil, a abonar 
una indemnización de 3 millones de 
pesetas, que se destinaría a una ONG 
de la comarca accitana. 

El abogado defensor, Pablo Luna, 
pedía la libre absolución de su cliente, 
ya que los hechos según su punto de 
vista eran falsos, y se había querido 
jugar con la justicia, presentando un 

caso de racismo falso para obtener be
neficios propios. 

La jueza, Maravillas Bárrales León, 
emitió días después el siguiente fallo: 
"Que debo absolver y absuelvo a José 
Luis Hernández Pérez de los hechos 
objeto del presente procedimiento de
clarando de oficio las costas causadas". 

Explica la sentencia que "la presun
ción de inocencia como verdad interina 
de no culpabilidad, exige que se de
muestre lo contrario, esto es, la culpa
bilidad, desplazando a aquéllaunaprue
ba adecuada exigible en todo caso para 
que el tribunal pueda condenar; supo
ne, pues, que quien afirme la culpabili
dad ha de probarla, y es a la acusación a 
quien corresponde suministrar tal prue
ba, y si no se acredita la culpa, procede 
la absolución, aunque tampoco se haya 
demostrado claramente la inocencia". 

Tras conocerse el fallo de la senten
cia, José Luis Hernández, declaró que 
"con la resolución judicial se demues
tra que todo ha sido un montaje por 
parte de una persona que se ha aprove
chado del color de su piel para intentar 
hundirme". Y añadió, en referencia a 
Carlos Martín, "si él pidió mi dimisión 
sin juzgarme, ahora, con resolución de 
por medio, soy yo el que le solicito que 
se vaya a su casa." 

Hernández comentaba que, tras co
nocer la sentencia, haría todo lo posible 
para que se le restituya el honor, que 
hasta el momento "ha sido puesto en 
entredicho". No obstante la juez en el 
punto cuarto de los fundamentos de 
derecho explica: "Las costas se decla
ran de oficio según el art. 240, de la Ley 
de Enjuiciamiento Criminal, sin que 
proceda aceptar la petición de la defen
sa de imponer las mismas al querellan
te al no resultar que haya actuado con 
temeridad o mala fe". Finalmente, 
Hernández Pérez manifestaba: "a ver 
quién me paga a mí el daño que me han 
hecho durante estos dos años de sufri
miento". 

;'"1l¡ill¡|l¡iii: 

Aurelio Cappa, Premio Ciudad de Guadix. 

Premios de periodismo 

Iñaki Gabilondo y Aurelio Cappa 
recibían en un acto celebrado en los 
Salones del Liceo Accitano los pre
mios de periodismo "Pedro Antonio de 
Alarcón" y "Ciudad de Guadix", res
pectivamente. 

Ambos fueron otorgados por un ju
rado, al primero por su trayectoria pro
fesional, y al segundo por su trabajo 
"Un día de fútbol", emitido por Canal 
Sur Radio. 

Los premios habían sido convoca
dos por el Ayuntamiento de Guadix, en 
colaboración con la Asociación de la 
Prensa de Granada y con el apoyo eco
nómico de la Junta de Andalucía y la 
Diputación Provincial, cuyo diputado 
de Cultura, estando presente en el acto, 
no participó en la entrega de los galar
dones. 

El Partido Andalucista 
se reorganiza 

Pablo Serrano, secretario provincial 
del Partido Andalucista, presentó a los 
medios de comunicación que la res
ponsabilidad de la secretaría en Guadix 
recaía en José Franco, quien manifesta
ba estar muy ilusionado ante el nuevo 
reto, para crear una base sólida y reno
vada, y así poder llevar a cabo nuevos 
proyectos de futuro, entre ellos, la ela
boración de una lista electoral para los 
próximos comicios locales en Guadix. 

UN NUEVO 
CONCEPTO O P T I P R I X 
Dt£ CUIDADO DE SUS SEJU<üDOS CALIDAD OPTICA 

Calle Lepanto, 6 Guadix Tfno. 66 52 96 
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Problemas en la Brigada de Obras 

El diario Ideal publicaba en sus pá
ginas que el alcalde de Guadix, cesó de 
forma unilateral y dictatorial en días 
pasados al jefe encargado de la brigada 
de obras del ayuntamiento, pero a las 
pocas horas hubo de restituirlo al con
tar éste Con el apoyo de todos los traba
jadores y compañeros de la brigada. 

La cronología de los acontecimien
tos partió, parece ser, cuando el alcal
de presenció cómo dos de los miem
bros de la brigada se encontraban efec
tuando menesteres ajenos al trabajo den
tro del horario laboral. El alcalde instó 
al encargado de la brigada a que diese 
dos partes firmados de ambos trabaja
dores en los que reseñase la incidencia 
observada. 

A esta petición el encargado de la 
brigada contestó al alcalde que él no 
firmaba nada, puesto que no había sido 
quien lo había presenciado y que fuese 
el propio alcalde quien, en base a su 
afirmación, hiciese el parte de ambos 
trabajadores. En vista de que el encar
gado no obecedía sus indicaciones, el 
alcalde le cesó en el cargo de forma 
fulminante. 

Todos los trabajadores de la briga
da de obras respaldaron a su compañe
ro, apoyándole incondicionalmente en 
su forma de actuar y dejaron entrever 
que adoptarían medidas de presión en 
caso de mantenerse el cese, por lo que, 
en vista de lo sucedido, el alcalde recti
ficó y anuló la orden dada. 

Posteriormente el alcalde negaría, 
en nota de prensa, la expulsión realiza
da en la persona del jefe de la brigada 
de obras del Ayuntamiento. De todo 
puso por testigos al propio encargado 
y al presidente del comité de empresa, 
que en todo momento estuvo informa
do de lo que ocurría. 

Clausurada la V Escuela Taller 
de Rehabilitación de Patrimonio 

Con la presencia del subdelegado 
del Gobierno en Granada, Julián Urba
no, el alcalde y la directora provincial 
del INEM, clausuraban la V Escuela 
Taller de Patrimonio V. Al acto cele
brado en el Palacio de los Marqueses 
de Peñaflor, asistieron los 60 alumnos 
que recibieron su título acreditativo. 

El alcalde manifestó su tristeza por 
dar carpetazo a una escuela sin que 
todavía se haya confirmado la conce
sión de otra, demandada por el propio 
ayuntamiento. 

Julián Urbano, por su parte, mani
festó su apoyo para que las pretensio
nes municipales se hicieran realidad, y 
destacó la importancia de la formación 
en una zona deprimida como es la co
marca de Guadix. 

Esta V Escuela Taller ha trabajado 
en finalizar las tareas de rehabilitación 
del Hospital Viejo —en estos momen
tos se estudia un nuevo convenio de 
cesión— el edificio de la futura biblio
teca municipal -en la plaza de San Fran
cisco, actualmente con alegaciones de 
Cultura— y en el Palacio de los Mar
queses de Peñaflor —sin uso y sin ter
minar. 

Alcalde y portavoces en la Dirección 
General de la Guardia Civil 

Alcalde y portavoces municipales 
(PSOE, PP y CDS) mantuvieron una 
reunión en la Dirección General de la 
Guardia Civil, con el asesor de la Bene
mérita, José Juan del Solar, y el diputa
do por Granada, Eugenio Castillo, que 
en fechas pasadas visitaron el acuarte
lamiento accitano. 

El tema fundamental de la entrevis
ta fue la búsqueda de una fórmula para 
la construcción de un nuevo cuartel 
para la comandancia accitana. 

El asesor se comprometió con la 
representación accitana a enviar, en un 
plazo no superior a dos meses, un boce
to de proyecto, que incluya un estudio 
de necesidades y una cuantificación de 
lo que supondría el coste del nuevo 
edificio. El cuartel siempre incluiría 
los pabellones, que hacen las veces de 
alojamiento para los agentes de la 211 
Comandancia, estancias administrati
vas, y demás dependencias para un per
fecto desarrollo del quehacer diario. 

Reflexiones 
de la Ciudadana Hortensia 

Isis, la Diosa 

La conversación tomó un derrote
ro inesperado al mencionar Luna; es 
un astro que crece, decrece y desapare
ce. Responde a los ritmos de la vida y 
al mismo tiempo interviene en las 
mareas, la vegetación, la fertilidad, la 
menstruación y el parto de las mujeres. 
De esta observación adquirimos el 
convencimiento de que es la fuerza de 
la Luna la que convierte el Caos en 
Orden, es Ella la que hace que todo 
permanezca unido y armónico, porque 
está viva y es inagotable en su propia 
naturaleza. Se ha ido configurando 

como un algo 
mágico y reli
gioso que hace 
que el mundo 
divino sea lunar 
y por tanto fe
menino. 

Defiendo la 
teoría de la Tri
nidad en una 
nueva perspec
tiva. 

La Madre, 
que es la Diosa 
Blanca, repre
sentada por la 
Luna Nueva, la 
que da la vida, 
la que hace que 

la tierra sea fértil y con frutos para ver 
prosperar a sus crías. 

La Hija, que es la Diosa Roja, 
representada por la Luna Llena, la del 
amor y la batalla, es la mujer del 
autogobierno que se opone enérgica
mente a la destrucción y al poder pa
triarcal que somete a las personas. 

Y el Espíritu, que es la Diosa Ne
gra de la muerte y la adivinación, 
representada por la Luna Vieja, here
dera de los poderes benéficos y 
maléficos de las anteriores y que man
tiene la llama del antiguo culto de la 
sociedad matriarcal. 

Estas tres divinidades distintas son 
una sola Diosa verdadera. Yo creo 
que Ella es la Madre, la Amazona, la 
Bruja (entiéndase esta palabra como la 
sabia), es la Diosa Isis. • 
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Patrimonio 
Picaro 

a desidia se ha apoderado de 
los rectores locales y bien pen

santes. Aquéllos que un día 
anunciaron aplicarían imaginación 
para el fomento de la imagen de la 
ciudad. 

Existen y malsesustentan una se

rie de monumentos que languidecen 
y a duras penas se mantienen en pie. 
Hay realidades abandonadas inmiseri

cordemente al paso inexorable del 
tiempo y para las cuales las institu

ciones y autoridades civiles o religio

sas (si lo son) no mueven un ápice por 
ellas. 

La Iglesia de San Francisco es el 
exponente más claro y contundente 
de esta situación que va muriendo 
lentamente sin que los paladines par

lanchines hagan algo por ella. 
Mas no solamente ocurre con mo

numentos nacionales, hay otros bie

nes de interés cultural (en la nomen

clatura oficial autonómica) que tam

bién están dejados a su albur. La Al

cazaba, de la que tanto se hablara en 
su día, cuando se echara abajo desde 
el propio ayuntamiento la gestión de 
la corporación anterior para su adqui

sición y dominio ciudadano, asiste 
impasible pero mutable al paso del 
tiempo. Nadie que se sepa está por 
dar un paso por ella, mientras se va 
deteriorando más y más. 

¿Dónde las iniciativas imaginati

vas que se anunciaran? 
¿Se es consciente de que una po

sible salida de esta comarca es el tu

rismo? ¿Les puede entrar en la cabe

za, a quienes corresponda, que el pa

trimonio es clave para el turismo, y 
que la conservación del mismo pasa 
por el mantenimiento del todavía rico 
patrimonio que aún tenemos? ¿Para 
cuándo la acción, los hechos? Aban

donen las palabras, pues ésas, el pue

blo se las pasa por los.. .huesos. 

a vida social en el Antiguo Ré 
gimen estaba supeditada a una 
serie de manifestaciones reli

giosas, populares y festivas muy arrai

gadas entre la población y que en nume

rosas ocasiones producían más de un 
disgusto a las autoridades de la época. 
Procesiones de Semana Santa, rogativas 
públicas, romerías, corridas de toros y 
novillos, representaciones teatrales y 
carnavales eran acontecimientos que 
concitaban en torno a ellos a la mayoría 
de la población. 

La ciudad de Guadix se ajusta per

fectamente a la tipología apuntada, ya 
que era difícil encontrar un mes en don

de no se celebrase algún tipo de manifes

tación socioreligiosa. Especialmente 
denso era el ciclo que se iniciaba con la 
Navidad y que, sin solución de continui

dad, empalmaba con San Antón, La 

lili 

Candelaria, San Blas, los Carnavales, 
Semana Santa, las fiestas de San 
Torcuato con su romería, traslados, 
septenas, procesión...; el Corpus, con 
sus tradicionales corridas de novillos, 
hasta llegar a los meses de estío en 
donde todo este tipo de celebraciones 
daba paso obligado a la recogida de la 
cosecha, reiniciándose de nuevo el ciclo 
entre septiembre y diciembre. 

En esta dinámica debemos incluir la 
celebración de los carnavales, que en 
este año de 1808 tuvieron un desarrollo 
peculiar. Junto a laproliferación de com

parsas, la celebración de bailes de más

caras y el consabido entierro de la sardi

na, el período carnavalesco tenía en oca

Enfrentamientos 
dirigente de Guadix 

de 1808 
siones, un componente menos popular, 
y quizá más reducido, como era la repre

sentación de comedias, que en este año 
de clara significación bélica, nos pre

senta como principales protagonistas a 
una serie de mujeres que se enfrentarán 
al propio corregidor de la ciudad, Rafael 
Aynat Salas. 

El grupo estaba compuesto por 
Antonia de Haro, viuda y madre del 
coronel Carlos Carabantes; Rafaela 
Clavería, esposa de Joseph O'Donell, 
teniente coronel del Regimiento de Vo

luntarios de la Corona; Joaquina 
Carrasco, esposa del capitán Joseph 
Lainez; Pascuala Berzosa, hija del te

niente y regidor perpetuo de la ciudad, 
Manuel Berzosa; y Fermina Salieras de 
Sotomayor, hija del administrador de 
Rentas Reales de la ciudad. Como pode

mos apreciar, prácticamente todas ellas 
relacionadas muy directamente con el 
estamento militar de la ciudad. Estas, 
pretendían representar, en los días de 
carnaval, tres comedias caseras para un 
grupo reducido de familias, componen

tes todos de una tertulia literaria. A sus 
intenciones se opone el corregidor, por 
considerarlas secretas y contrarias al 
Auto de Buen Gobierno dictado por él 
mismo en fechas recientes, por lo que se 
vieron obligadas a denunciar el caso 
ante la Real Cnancillería. Las denun

ciantes formaban parte de una conocida 
tertulia de la ciudad, de carácter ilustra

do, muy selecta, al aglutinar miembros 
de la nobleza y del ejército, e incluso, 
para algunos, bastante cercana a plan

teamientos afrancesados. El escándalo 
que se formó fue mayúsculo, ya que las 
promotoras se negaron a acatar las órde

nes del corregidor, afirmando que vi

vían en una población pequeña en la que 
gozaban de una reputada posición, por 
lo que no estaban dispuestas a admitir 
infamias como las del corregidor. 

<B.<P. 
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entre la clase 
con los carnavales 
al fondo 

En la polémica también interviene 
Antonio Rafael Berzosa y Heredia, regi
dor perpetuo de la ciudad, sorprendido 
por la decisión del corregidor de impedir 
"...una dibercion tan decente y tan con
forme a las disposiciones que el horden 
social franquea a todo país ilustrado..."; 
añade que las comedias no comprome
tían para anda el orden público y mucho 
menos su contenido podía tacharse de 
prohibido, y que el verdadero problema 
estribaba en el enfrentamiento entre el 
corregidor y el coronel de milicias Car
los Carabantes. 

La Audiencia abrirá diligencias in
formativas y en un principio, debido a la 
presión ejercida tanto por las denun
ciantes, como por el regidor Berzosa, 
autoriza la representación de las come
dias. Esta decisión obliga a Rafael Aynat 
a enviar una misiva al presidente de la 
Chancillería, afirmando que las come
dias que este grupo pretendía represen
tar a puerta cerrada eran un mal ejemplo 
para el pueblo, máxime, cuando se iba a 
celebrar en un local, el del escribano 
Manuel Cabrera, en el que solían repre
sentarse cosas nada edificantes: come
dias, bailes de máscaras, juegos de nai
pes...; llegando al extremo de que en esta 
ocasión se exigían 100 reales por pre
senciar las comedias anunciadas. Por 
otro lado, intenta descalificar a las de
nunciantes al preguntarse si los 70 años 
de Antonia de Haro, o el estado de su 
hija, ausente su esposo, o el fuero militar 
de la que ambas gozaban, eran "títulos 
suficientes para autorizar en sus casas 
juegos prohividos sacrificándose canti
dades crecidas entre personas poco arrai
gadas, acostumbrando a seguirse otros 
incombenientes...". 

Ante el cariz de los acontecimien
tos, Ventura Escalante, presidente de la 
Real Chancillería, decide enviar a Guadix 
a José Ignacio de Guzmán, para que, ' 'in 

situ", tuviese conocimiento de los he
chos de primera mano. Este, en su infor
me concluye que se había orquestado 
una campaña difamatoria contra el co
rregidor en la que se repartieron 
pasquines, se distribuyó un panfleto ti
tulado "Diario de Guadix", ofensivo 
contra el corregidor, e incluso se llegó a 
insultar en público al señor Aynat en el 
paseo de la ciudad. Ventura Escalante, 
para no exaltar más los ánimos, va a 
sobreseer el expediente, pero realizando 
una serie de observaciones en donde 
recrimina al corregidor su falta de refle
jos para solucionar el tema de forma 
amistosa. Además, aconsejado por el 
comisionado Guzmán, acudirá al obispo 
de Guadix, fray Marcos Cabello y López, 
para que apacigüe los ánimos. El prela
do, valiéndose de su arcediano, intenta
rá poner paz, pero se encuentra con unas 

posturas totalmente enfrentadas, ya que 
ni el corregidor desea ceder un ápice 
—convencido de que había sufrido un 
desaire hacia su persona—, ni por su
puesto, las mujeres, para las que Aynat 
se había entrometido en una actividad de 
índole privada. 

El 21 de marzo de 1808, Marcos 
Cabello confirma que su mediación ha
bía fracasado y que los ánimos seguían 
muy encrespados. La situación pasará a 
un segundo plano, ya que, dos meses 
más tarde, tendrán lugar en Madrid los 
acontecimientos del dos de mayo, por lo 
que se pasará de lo anecdótico a la cruda 
realidad. 

Santiago Pérez López 

Con paso corto 
y puntos 

suspensivos... 
Catiyo 

1 n titulares del diario Ideal. "La 
wr4 Junta relanzará, con trescien-

tos millones, la explotación 
de las minas de Alquife". 

Nos encontrábamos en plena "ca
nícula navideña", no precisamente, 
por la temperatura sino por el "calor" 
q,ue le ponemos a estas fiestas, época 
de "loterías, dádivas, regalos y bue
nos deseos", a granel y por doquier. 

Pero, con la incredulidad a flor de 
piel, es sospechoso que la noticia vea 
la luz el día posterior a... los Santos 
Inocentes, siendo costumbre muy 
arraigada la tradicional inocentada... 
y es costumbre ya norma, trasladar la 
celebración al lunes si ésta coincide 
con el domingo, en el calendario. 

También son días de hacer balan
ce y análisis de conciencia, para ce
rrar óptimamente el ejercicio; posi
blemente, esos cientos de millones se 
encontraran extraviados en algún rin
cón oscuro de la caja única, quizás 
conjuntamente con las olvidadas di
misiones de las autoridades de nues
tra comarca, si no se encontraba solu
ción, en corto plazo de tiempo, a la 
penosa situación. 

Bueno, que si es cierto... ¡"argo 
es argo"!... y ¡bienvenidos sean! 

Ahora bien, busquen un "Super-
López", ejemplo de eficiencia y ca
pacidad que administre dicho capital, 
con objeto de sacar a flote —nunca 
mejor dicho, por la cantidad de agua 
acumulada— la explotación. 

Y una vez a flote, que la nave no 
zozobre, esperando de la benevolen
cia de la Junta unos poquitos millones 
más, para acompañar, porque como 
decía el cateto: 

"Más vale que zozobre y no que 
zofarte..." 

REPSOL 
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* ace unos días escuché en la 
radio que se va a embovedar 

-JL -JLla Rambla del Patrón desde 
Puente Viejo a la carretera de Almería. 

Esta noticia me deja perplejo. Se 
pretende canalizar una rambla de va
rias decenas de metros de anchura y 
meterla en un "tubito" de pocos me
tros de diámetro. 

Como acabo de decir, la rambla a 
la altura de los Cerros de Medina es 
bastante ancha, tanto que es muy cos
toso hacer un puente en ese lugar. A 
partir de ahí se encajona ¿natural o 
artificialmente? y se realizan cons
trucciones en ambas orillas. Se colo
can setos para proteger las tierras de 
labor ¿o quizás para aumentarlas? y 
se sigue estrechando aún más. Al lle
gar a Puente Viejo su anchura es de 
cuatro o cinco metros escasos. En 
este punto hay un 
muro que prote
ge un chalet y los 
setos continúan 
e s t r e c h á n d o l a . 
Un poco antes de 
la carretera de 
Almeríahace una 
curva atípica que 
sospecho que no 
es natural, ya que 
la situación y di
rección del puen
te y los tocones de algunos árboles en 
la orilla derecha, en dirección contra
ria a las aguas, así me lo hacen creer. 

Antes de proseguir, aclarar que un 
río o rambla aumenta la anchura de su 
cauce según avanza hacia su desem-

De la bobada 
de embovedar 

Manuel Venegas 

bocadura. También que el nuestro cli
ma se caracteriza por tiempos secos y 
de lluvias torrenciales. Nuestras ram
blas pasan de secas a miles de litros por 
segundo; por ello los cauces han de 
estar preparados para esto último. 

Creo que, antes de embovedar, ha
bía que pensarlo un poquito y compro
bar lo que ha pasado con el tubo que se 
puso hace pocos años en esta misma 
rambla en la carretera de Almería. Está 

casi cegado. ¿A qué se debe? Pues a 
que este tramo se corresponde con la 
zona de sedimentación y acumulación 
de arenas. Aquí la rambla debió tener 
originariamente más anchura y los arras-
tres se irían depositando a lo ancho. Al 

encajonarla se depositan a lo alto. 
Si tal obra se realiza, el embove

dado se llenaría en poco tiempo de 
arena y lo que habríamos conseguido 
sería elevar el cauce unos metros y 
cada vez que lloviera medianamente 
inundar la parte baja de la ciudad. 

Señores responsables: piensen 
muy seriamente lo que van a hacer ya 
que los intereses de Guadix están por 
encima de los que puedan alegar los 
promotores de viviendas, y piensen 
en potenciar, adecentar, hacer habita
ble la ciudad, facilitar la remodelación 
del casco antiguo y dejar la vega y las 
tierras de labor para lo que son: para 
la agricultura. 

¿Necesita Guadix aumentar su 
suelo urbano? Creo que no. Quien sí 
necesita más terreno es la clase social 
económicamente desahogada, que se 

hartó de vivir en 
el casco antiguo, 
ocupó la vega con 
sus pisos, y aho
ra, cansada de pi
sos, quiere chalets 
de lujo. ¿Y maña
na, qué querrá? 

Concluyo: No 
al embovedado, sí 
al encauzamiento 
racional y ecoló
gico de nuestros 

ríos y ramblas. 
P.D. ¿Dónde está la Ramblilla de 

San Antón? Ha desaparecido por arte 
de magia. Algún día bajará con las 
escrituras en la mano reclamando lo 
que es suyo. • 

La mujer se abre camino penosamente 
en esta sociedad que la ha mantenido 
relegada a la trastienda de la vida du
rante milenios. Es preciso que la mujer 
nazca con fuerza a la verdadera vida, 
que ocupe tantos puestos de responsa
bilidad como el hombre, o más (para 
compensar), puesto que la historia que 
hemos construido los hombres, hasta 
el presente, no es para estar muy satis
fechos con ella. 

La preponderancia del macho debe 
pasar a la historia, pues esta Humani
dad debe explorar la posibilidad que le 
queda de construir algo más equilibra
do que lo que hasta ahora ha conocido, 
y eso, sin la mujer, es imposible que 
pueda ser llevado a cabo. 

El oscuro dragón que vigila para 
que las cosas no cambien, se enfurece 

Mujeres 
Juan Ocón 

de forma desaforada, cuando atisba que 
se le acaban los privilegios, que es 
imparable la ascensión de la mujer en 
todos los terrenos, y arremete con furia 
destrozando a algunas mujeres, maltra
tándolas con saña. 

La situación de la mujer en nuestra 
civilizada sociedad occidental, no es , ni 
con mucho, la ideal, aunque lo alentador 
es contemplar la dirección que, parece, 
está tomando la Historia, en el sentido 
de ir eliminando poco a poco barreras y 
discriminaciones con respecto al hom
bre. No obstante quedan importantes 

instituciones que practican una increí
ble distinción entre hombres y muje
res, tal como si aún anduviesen por 
caminos medievales, impidiendo que 
ocupen cargos de responsabilidad y 
relegándolas a la mera servidumbre. 

Pero el machismo no es exclusivo 
del hombre. Es una mentalidad, una 
forma de ser que reconozco en muchas 
mujeres, que se niegan también a que 
las cosas cambien. 

Plantearse esto como una lucha 
entre sexos es continuar con la vieja y 
desgastada historia de /05 buenos y los 
malos. El camino que parece acercarse 
más a solucionar estos problemas es el 
de la integración, la aceptación de unos 
por otros, cada grupo con sus caracte
rísticas y peculiaridades, en igualdad 
de condiciones. • 
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as obras de remodelación de la 
Plaza de la Puerta Alta con el in

tento de configurar una rotonda que, 
sin duda, mejorará el tráfico. Espere
mos que pronto se repita la solución en 
la Plaza de las Américas. 

a Edición 98 de la Cabalgata de 
Reyes de Guadix, la cual contó 

con pocas carrozas pero que lucieron al 
menos una puesta en escena sencilla 
aunque digna. 

ener que insist i r en el muy 
JL particularísimo aspecto que ofre

ce la Alcazaba con sus antenas y cables 
"colganderos" para solaz de catetos y 
ridículo de aceítanos ante quienes nos 
visitan. 

"VT* 1 empeño municipal de ocupar la 
calzada de la carretera nacional 

cada vez que hay alguna celebración 
más o menos importante con ocupacio
nes que sin duda se podrían evitar, agra
deciéndolo a buen seguro ciudadanos y 
automovilistas. 

a salida neutralizada y artificiosa 
mente urbana de la edición de la 

carrera París-Granada-Dakar a su paso 
por Guadix. El río Guadix debiera de 
haber sido su sitio natural y habrían 
ahorrado quebraderos de cabeza, 
agobios y demás molestias, dejando dis
frutar de la misma a quienes quisieran 
sin molestar a otros ciudadanos. 

Nos gestan* 
Que el Ayuntamiento, motu propio, 

procediera a eliminar el "Excmo." 
destemplado de que hace gala una pla
ca de reinauguración del edificio con
sistorial, y que recae en un cargo que no 
dispone por normativa legal de tal nom
bramiento, tratamiento y honor. 

/ " ~ \ u e se colocase un paso de peato 
nes entre la plaza de la Catedral y 

el acceso a la de las Palomas; a ser 
posible dentro de una actuación que 
defina vialmente la totalidad de la zona, 
incluyendo un doble semáforo cuya 
necesidad ya ha quedado reflejada des
de estas páginas. 

De amarillo 
y con el Monolito al aire 

Barbacana 

Emboscado en la maleza del ma
droño seco, espray en ristre, bajo los 
efluvios, seguramente, del rico caldo 
del país —prop ios de la noche 
"sanantoniana"—, un malvado vánda
lo amparado en la oscuridad del anoni
mato, con premeditación descerebrada 
y alevosa nocturnidad, roció con pin
tura "fosforescentemente amarilla", el 
histórico, por milenario, monolito. 

Pareciera una escena terrorífica, 
más bien tragicómica. A propósito, 
busquemos un título: "Manolito pintó 
el monolito" o quizás "Manolito le pin
tó el monolito a Pepito", éste podría 
tener consonancias eróticas y conse
cuencias fisiológicas... Pero ¿Porqué 
"ollas" Pepito puso el monolito al 
alcance de Manolito? 

La comedia destila, en el fondo, filo
sofía regresiva y represiva: Que si no es 
capaz de dar la cara... Que si no hay 
colaboración ciudadana para detener al 
culpable... Que si se va a enterar... 

¡No, no . . . y no! ¡Todo esto sobra! 
Es como dejar un pastel en la puerta de 
un parvulario para después castigar a 
todos los niños, si no nos soplan el 
nombre del "devorador dulcero". 

Mejor hubiera sido castigar con la 
indiferencia a la "lumbrera" que tuvo 
la ocurrencia de hacer la propuesta de 
colocar importantes restos arqueológi
cos sin protección alguna en una plaza 
pública al alcance de cualquier gambe
rro. Pero, ¿quién es el guapo que se 
resiste a ciertas tentaciones mastodón-
ticas, faraónicas, plaquísticas y en la
drillo visto? 

Con lo bien que estarían los susodi
chos testigos de nuestro pasado en vi
trinas destinadas al efecto y formando 
parte de la decoración del patio interior 
del Ayuntamiento, para que, así, las 
novias de las bodas que oficia el muní-
cipe no tuvieran que andar mucho a la 
hora de hacerse fotos con el monolito 
(entiéndase hito milenario) "al aire". • 

G a n ó n 
Plaza de las Palomas 

4 4 

Guadix 

(paco garzón 
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BALCON 
Plenos de octubre y noviembre 

Se modificaron las ordenanzas fis
cales de la ciudad en lo relativo a las 
tasas de licencias urbanísticas, cemen
terio municipal y recogida de basuras. 

La modificación de la tasa de licen
cias urbanísticas responde a la obliga
ción de adaptarla a las leyes 1/92 y 97, 
mientras que el incremento en la tasa 
del Cementerio municipal tiene su ori
gen en intentar nivelar el servicio en 
cuanto a ingresos y gastos, siendo a 
pesar de ello defici- i 
tario, al igual que 
ocurre con la reco
gida de basuras a 
causa de la próxima 
entrada en funciona
miento de la Planta 
de Transferencia, 
cuyo costo repercu
tirá entre todos los 
ciudadanos. % " 

El CDS manifes- \ 
tó su postura de no 
llevar a cabo la subi- ¡ , 
da en la tasa de ba- I 
sura hasta que no se 
ponga en funciona
miento la planta de 
t ransferencia , al 
tiempo que criticó el 
modo de realizar la subida, pensando 
que sería más oportuna si se hiciera 
anualmente con una subida gradual. 

El PP manifestó su desacuerdo en el 
fortísimo incremento de las tasas desde 
el 73 al 136%, por no estar de acuerdo 
con las categorías asignadas a las calles 
y por no haber cambios que justifiquen 
el incremento del precio del servicio. 

Al final, con los votos favorables 
del PSOE y del CDS y en contra los del 

PP, se aprobaron las modificaciones 
propuestas. 

Resultó aprobado el proyecto de 
urbanización de la Placeta del Bulle o 
Placeta de los Carros situada en el 
barrio de San Miguel a cargo de la 
administración directa del municipio y 
de acuerdo con el proyecto redactado 
por José María Ramírez Izquierdo. 

Se aprobó por unanimidad la ocu
pación forzosa y legal de los terrenos 
privados necesarios para el paso del 
emisario que unirá los terrenos del Po-

I l i 
! • 

l ígono Industrial con la Estación 
Depuradora. 

También hubo unanimidad en apro
bar el estudio de detalle para transferir 
aprovechamientos entre las manzanas 
M-4.2 y M-10 del P.P.O, promovido 
por la Cooperativa Cristo de los Favo
res. 

Se aprobó por unanimidad la recti
ficación del inventario municipal de 
bienes que databa de enero del 95. 

Se acordó por unanimidad consti
tuir una comisión municipal que tendrá 
como objetivo el estudio y documenta
ción necesaria para crear una emisora 
pública de radiodifusión. 

Se firmó un convenio con la secre
taría de Estado de Hacienda (Dirección 
General de Catastro) en materia de ges
tión catastral en aras a ofrecer un me
jor servicio a los ciudadanos, contando 
para ello con los medios personales y 
materiales del Ayuntamiento de Gua
dix. 

Se aprobó por 
unanimidad la mo
ción del PSOE acer
ca de la inclusión del 
Ayuntamiento acci-
tano en la Platafor
ma de defensa de las 

I I infraestructuras en 
la provincia de Gra
nada, incluyéndose 

gNM una enmienda aña-
H didapor el grupo del 
wtk jg PP que reivindicaba 

una serie de logros 
imprescindibles para 
la ciudad y la comar
ca tales como: canal 
de riego de la presa 
Franscisco Abellán, 
mejora de la autovía 

A-92 y cumplimiento del calendario de 
la circunvalación de Guadix y autovía 
Guadix-Almería, mejora de las comu
nicaciones comarcales, de la línea fé
rrea Moreda-Guadix-Almería, construc
ción de un Hospital Comarcal en Gua
dix, mejora del enlace con la Alpujarra 
Oriental y Poniente alme-riense así 
como aprovechamiento del gas natural. 

Tras un agrio debate, se aprobó una 
moción de reprobación al grupo del 

Electrodomésticos 
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MUNICIPAL 
PP sobre la inclusión en un medio de 
comunicación del mismo partido polí

tico de unas fotos de la casa del alcalde 
y de una cueva, con los votos del PSOE 
y CDS, aduciendo la promoción de pu

blicación de imágenes de domicilios 
particulares de miembros de la corpo

ración. 
Se declaró de interés social el próxi

mo tanatorio a construir por Ángel 
Rodríguez en la calle Venus de 
Paulenca, lo mismo que la granja 
caprina ubicada en HernánValle pro

piedad de Amador 
Rodríguez. 

Por unanimidad 
se aprobó la nueva 
edición del conve

nio f i rmado con 
Cruz Roja de Tele

asistencia domici

liaria para personas 
mayores, así como 
el convenio para la 
atención de margi

nados sociales sin 
hogar. 

Se recepciona

ron definitivamente 
las obras de urbani

zación del Polígono 
Industrial PP4. 

En el apartado 
de ruegos y preguntas, el grupo del 
CDS rogó que se estudien y pacten con 
los grupos políticos los incrementos de 
las tasas de año en año para evitar subi

das bruscas, así como que se efectúe un 
estudio sobre modernización del servi

cio de aguas y medios técnicos para 
detectar fugas de aguas. 

Por parte del grupo del PP se rogó 
que de forma inmediata y sin más excu

sas se proceda al arreglo y mejora ya 

proyectado de la calle Ancha y las 
deficiencias detectadas en la Puerta de 
Baza o de San Torcuato, sobre todo con 
las barreras arquitectónicas existentes 
para los peatones y vehículos. 

Se solicitó la búsqueda de un nuevo 
emplazamiento para el helipuerto del 
061 dada la nefasta experiencia de este 
servicio en el Sábado. 

Se rogó que se adoptaran las medi

das oportunas para el repintado de nu

merosas farolas de la ciudad que se 
encuentran muy deterioradas. 

En el apartado de preguntas al gru

po de gobierno se formularon por el PP 
las relativas al proceso de selección de 
alumnos y monitores de la Escuela 
Municipal de Baile, así como que cuan

do se va a convocar la Comisión de la 
Policía Local. 

Se cedió por unanimidad a título 
gratuito a la Empresa Municipal de Vi

vienda y Suelo de Guadix S.A. una 
finca situada en las cercanías de la Avda. 

Pedro de Mendoza de 1703 m 2 para la 
construcción de viviendas de protec

ción oficial. 
Se aprobó también el proyecto de 

actividades en el área de la mujer del 
año 98 y que ascienden a 1.085. 284 
ptas., gastos de personal aparte, pero 
esta vez con la abstención del PP. 

Sí hubo unanimidad en conceder la 
cantidad de 454.387 ptas. a cada uno de 
los proyectos presentados por la plata

forma del 0,7% para el año 96. 
Se firmó el convenio de manteni

miento del Centro 
Comarcal de Drogo

dependencias entre 
las instituciones de la 
Diputación Provin

cial, Consejería de 
Asuntos Sociales y el 
propio Ayuntamien

to de Guadix. 
De idéntica forma 

se realizo el conve

nio de colaboración 
en materia de pro

moción laboral en el 
medio urbano finan

ciado íntegramente 
por la Consejería de 
Trabajo e Industria 
de la Junta con un 
presupuesto de 21 

millones de ptas. aproximadamente. 
Se firmó el correspondiente conve

nio con la Guardería regida por las reli

giosas de Santa Dorotea para así poder 
desarrollar el proyecto educativo de 
atención familiar en el curso 97/98. 

El PP preguntó al equipo de gobier

no los compromisos de EDUMA en el 
convenio firmado para la puesta en 
marcha, de nuevo, de la televisión local 
conocida como Canal Siete. 

Videoteca y S . A . T . 
a c h o , A 
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Marquesado 

La Escuela Taller del Marquesado, 
financiada por el INEM y varios muni
cipios, está en marcha desde finales de 
diciembre. Promovida por los ayunta
mientos de Albuñán, Cogollos de 
Guadix, Lanteira y Jerez del Marque
sado, se trata de la primera experiencia 
de este tipo que afrontan estos munici
pios. Un total de 40 jóvenes desemplea
dos en edades comprendidas entre los 16 
y los 24 años, se formarán profesional-
mente hasta finales de 1999 en fontane
ría, carpintería, electricidad y albañile-
ría bajo la supervisión de cuatro 
monitores especializados. 

Los objetivos de esta escuela son la 
creación de un camping municipal en 
Cogollos de Guadix, la construcción de 
casas de alojamiento rural en Jerez del 
Marquesado y la de un edificio de usos 
múltiples en Lanteira. 

Aldeire 

La corporación acuerda hacer todo 
lo posible para evitar que el ganado 
vacuno pueda acceder a los pastos del 
Monte Público ya que con ello se está 

infringiendo el Plan de Aprovechamiento 
aprobado en su día. A tal fin, se remite a 
la Delegación Provincial de Medio 
Ambiente una propuesta de cercado del 
paraje afectado, en la zona lindante con 
el municipio de Lanteira. 

Un ex-alcalde en la audiencia 

El próximo 17 de abril se reanudará 
la vista oral contra el ex-alcalde de 
Huéneja, Sebastián Carvajal Ramírez, 
en la Audiencia Provincial. 

El retraso en la celebración de la 
vista, ha sido a petición del ministerio 
Fiscal, debido a que el pasado 15 de 
enero no pudo personarse en la sala uno 
de los testigos que se consideraron de 
máxima importancia por el fiscal. Se 
trata de Manuel Chirosa, ex-delegado 
provincial de Medio Ambiente de la 
Junta de Andalucía, cuyo papel consis
tía en aclarar las razones que determi
naron que uno de los objetos de los que 
se acusa de hurto al ex-alcalde, la cabe
za de un macho cabrío, acabara en su 
despacho. 

Los otros cargos que se le imputan 
por parte de la acusación particular, 
proveniente del PSOE.y PP del munici

pio, son el cobro irregular de dos suel
dos y la autoconcesión, también sin 
atender a la ley, de una licencia para 
construirse una casa; por lo que se pide 
5 años de cárcel y 17 de inhabilitación. 

La fiscalía ha considerado sólo el 
hurto de la mencionada cabeza y un 
bastón de mando, mientras que Carva
jal Ramírez ha negado todos los cargos 
que se le imputan. 

Estudio para la reactivación 
de la Comarca 

El presidente del IFA y el presiden
te de la Fundación Caja de Granada, 
han suscrito un convenio de colabora
ción por el cual ambas instituciones 
acuerdan encargar la realización de un 
Plan para la Reactivación económica 
de las Comarcas del Marquesado y de 
Guadix a realizar por la Sociedad de 
Estudios Económicos de Andalucía 
(ESECA). El estudio es la primera de 
una serie de actividades que la Junta de 
Andalucía realizará para paliar las gra
ves consecuencias sociales y económi
cas que está produciendo la situación 
actual de la explotación minera en las 
Minas de Alquife. 

Líder Comarca de Guadix, S.L. ¿Eres empresario? 
Plaza de las Palomas, s/n . Q u i e r e s ampliar tu empresa? 
Tle f -Fax . 66 51 91 - 6 6 50 70 ^ • - o 
18500 Guadix ¿Quieres ser empresario? 

Líder Comarca de Guadix espera y desea tu consulta para poner 
a tu disposición un equipo de información y asesoramiento 
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Cogollos de Guadix 
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Jesús Fernández, alcalde del ayun
tamiento de Cogollos de Guadix, y Ju
lio Rodríguez, presidente de la Caja 
General de Ahorros de Granada, han 
firmado un convenio de colaboración 
por el cual se establece como obra ocial 
en colaboración un club de jubilados, 
sito en dicha localidad. 

La firma del convenio consiste en 
que la caja va a pagar la instalación de 
calefacción del club de jubilados, a la 
vez que colaborará con su manteni
miento por un importe anual de 180.000 
pesetas. 

Ruta de los campanarios 

La iniciativa "Ruta de los campana
rios" se presentó en Guadix. Una comi
sión técnica del Consorcio por el desa
rrollo de esta Comarca reunió a los 
alcaldes y secretarios de los ayunta
mientos aceítanos y al obispo de la 
Diócesis, junto a otros representantes 
del obispado y las parroquias. 

La propuesta pretende articular el 
desarrollo turístico de la comarca a tra
vés de la difusión atractiva de su pecu
liar patrimonio religioso. Se trata de 
utilizar la concentración de edificios 
religiosos de notable valor artístico exis
tentes en los municipios de la zona, 
facilitando el acceso del público a sus 
torres, como primer paso hacía una tra
ma de itinerarios culturales tendentes 
al desarrollo turístico de la comarca. 

La Ruta de los Campanarios se im
plantará progresivamente a través de 
sucesivas fases. 

v 

Finanzauto 
retira el grupo electrógeno 

La empresa Finanzauto, propietaria 
del grupo electrógeno de la explotación 
procede a mediados de noviembre a 
retirarlo ante la imposibilidad de cobrar 
11 millones que le adeuda la Comisión 
Liquidadora de la CAM, dejando sin 
electricidad las pocas casas habitadas 
del pueblo minero y las oficinas de la 
empresa que ya llevaban un mes sin 
suministro eléctrico por falta de gasóleo. 
Algunos trabajadores trataron de impe
dir que se produjera el traslado del grupo 
sin conseguirlo y sin que se produjeran 
incidentes. El impago del coste genera
do por la instalación se viene producien
do desde hace meses al no poder acceder 
la Comisión Liquidadora a las cuentas, 
bloqueadas por orden judicial. 

Decisión judicial 

El magistrado titular del Juzgado de 
lo Social número 1 de los de Granada, 
Moisés Lazuén Alcón, dicta una provi
dencia por la que autoriza a la Comisión 
Liquidadora de la antigua CAM a que 
continúe llevando a cabo sus funciones 
de administración de los bienes de esta 
compañía minera "pudiendo disponer 
para ello de los saldos existentes en 
metálico, así como continuar vendiendo 
maquinaria y materiales para proveerse 
de bienes suficientes para el cumpli
miento de su función", se señala en el 
texto judicial. 

Las minas 
son viables yrentables 

Las minas de Alquife son viables y 
rentables, con unos recursos disponibles 
para al menos cinco años a un ritmo de 
producción de dos millones de tonela
das anuales. Esto es lo que se desprende 
del avance del "Estudio de Viabilidad de 
la Explotación Minera de la CAM" que 
remite el 27 de noviembre la consultora 
bilbaína TRES, SAL a la Delegación 
Provincial de la Consejería de Trabajo e 
Industria y a los sindicatos UGT y 
cc.oo. 

La reanudación de la actividad mi
nera en Alquife requerirá de unas inver
siones cercanas a los 1.000 millones de 
pesetas y de unos préstamos de 600 
millones más, que tendrían que asumir 
los obreros que han decidido continuar 
con la actividad con el respaldo de algu
na institución pública. Tales cantidades 
se computarían a lo largo de cinco años. 
La consultora afirma que las minas se
rán rentables y podrán garantizar el futu
ro de Guadix y comarca. Asimismo, la 
consultora afirma que para conseguir la 
reducción de costes necesaria se debe 
producir un recorte drástico de su es
tructura, un abaratamiento de las tarifas 
eléctricas y del coste del transporte del 
mineral que efectúa Renfe, una reduc
ción de las tarifas del puerto de Almería, 
el cierre de la oficina de Madrid, así 
como un aumento general de la produc
tividad. Al tratarse de una sociedad anó
nima laboral ésta ha de tener menor de 
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las instalaciones portuarias de Almería 
se limitaba al almacenamiento y carga 
del mineral de Alquife. Entre 1986 y 
1991 ya se llegó a almacenar y cargar 
simultáneamente mineral de hierro y 
carbón procedente de Puertollano. 

-Saltos de agua: la CAM posee tres 
(Alhorí II, Sabinar y Alcaraz II), instala
ciones que requieren la aportación de un 
inversor. 

-Cantera de serpentina: se ha detec
tado la existencia de una reserva de 
serpentina, con un volumen bruto de 2,7 
millones de m 3 , con un aprovechamien
to de 500.000 toneladas al año. 

-Explotaciones agroganaderas: apro
vechar el agua que se bombea. 

Según CC.OO. 
la Junta quiere cerrar las minas 

Comisiones Obreras considera que 
la Junta de Andalucía tiene la intención 
de cerrar las Minas aunque intenta eludir 
su responsabilidad con propuestas que 
no afrontan la delicada situación por la 
que atraviesa la explotación, en referen
cia a la propuesta del grupo socialista del 
Parlamento Europeo, a través de la 
eurodiputada María Izquierdo, de reali
zar un estudio urgente que determine la 
amenaza real de desprendimientos so
bre el poblado de Alquife. 

CC.OO. afirma que al gobierno an
daluz "no le interesa el proyecto de los 

trabajadores, ni cree en la rentabilidad 
de la explotación y el mantenimiento de 
los puestos de trabajo". 

Tras asegurar el sindicato que las 
grietas del cerro "nada tienen que ver" 
con las minas, considera CC.OO. que el 
PSOE debe promover iniciativas más 
positivas y dedicarse a gobernar en An
dalucía "de forma equitativa y solidaria 
entre provincias". 

No nos moverán... las máquinas 

La actitud inflexible de medio cente
nar de mineros impiden el 18 de diciem
bre que un convoy de seis camiones 
procedente de Valencia retire maquina
ria pesada de la explotación por orden de 
la Comisión Liquidadora de la CAM. Al 
parecer, los acreedores tenían compro
metida la venta del material por un im
porte de 64 millones. La Guardia Civil 
tuvo que interponerse entre unos y otros 
para evitar enfrentamientos físicos. 

Bloqueo al París-Dakar 

Tras una tensa asamblea celebrada el 
18 de diciembre, los mineros deciden, 
dentro de una nueva campaña de 
movilizaciones, bloquear la salida del 
rally París-Dakar, a su paso por Guadix 
el 3 de enero, como respuesta al intento 
de la Comisión Liquidadora de la anti
gua CAM de retirar la maquinaria, y 

ante la pasibidad de las distintas admi
nistraciones en la búsqueda de una solu
ción para reiniciar la actividad ante el 
avance favorable del plan de viabilidad. 
Según Tomás Carmona, presidente del 
comité de empresa, el rally sólo pasará 
por Guadix en la fecha anunciada si 
antes no se toman decisiones que despe
jen el futuro de la explotación. Carmona 
apunta a la Junta de Andalucía como 
objetivo principal de las próximas 
movilizaciones ante su pasividad ante el 
problema y demorar "intencionadamen
te el problema de las minas, en espera 
quizá de que acaben de inundarse y no 
haya solución alguna después", asegura 
el dirigente sindical. 

La Junta se compromete 

La Junta de Andalucía se muestra 
decidida a finales de diciembre a reem
prender la actividad de las minas duran
te los tres primeros meses de 1998, para 
lo cual la Consejería de Trabajo e Indus
tria invertirá inicialmente unos trescien
tos millones de pesetas. Y prevé garan
tizar el mantenimiento de la actividad 
minera en Alquife durante cinco años, 
con un ritmo inicial de extracción de 
mineral de 2,5 millones de toneladas 
anuales. 

Junto al aporte financiero, la Junta 
mediaría para conseguir subvenciones 
de la administración central y de fondos 
europeos. La decisión de la Junta res
ponde a la importancia capital que para 
el desarrollo económico de la comarca 
conlleva la actividad minera, según afir
ma el delegado de Trabajo e Industria. 

El relanzamiento de la actividad irá 
acompañado del compromiso de buscar 
alternativas serias para el desarrollo de 
la comarca, una vez que se proceda al 
cierre ordenado de la explotación. 

Alternativas 

Entre las alternativas que baraja la 
Consejería de Trabajo e Industria, su 
delegado en Granada cita la posibilidad 
de rentabilizar las centrales hidroeléc
tricas próximas a la mina, la posibilidad 
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de extraer agua mineral y la utilización 
de los laboratorios de la mina para otros 
usos. En relación con los acreedores, 
Gutiérrez Terrón manifiesta que Renfe, 
principal acreedor al que se le adeudan 
unos 900 millones de pesetas, estaría 
dispuesta en principio a condonarla, 
aunque reclamaría unos doscientos mi
l lones que podr ían ser abonados 
incrementando el transporte del mineral 
hasta el puerto de Almería cuando se 
reanude la actividad, mientras que el 
IFA definitivamente condonará la deu
da de unos 170 millones, a la vez que el 
Gobierno central debe seguir asumien
do las jubilaciones anticipadas. 

Obras son amores 

Dirigentes provinciales de UGT exi
gen el 30 de diciembre a la Junta de 
Andalucía que pase de las "palabras a 
los hechos" para garantizar la continui
dad de la mina, saliendo de esta forma al 
paso de las declaraciones del delegado 
provincial de Trabajo e Industria al anun-
ci ar que la Junta de Andalucía está deci
dida a reemprender la actividad de las 
Minas de Alquife con una inversión 
inicial de 300 millones de pesetas. Para 
Fernando Porcel, la Junta es la única 
institución culpable de la situación por 
la que atraviesa la mina, en contraposi
ción al Gobierno central, que ha facilita
do las prejubilaciones pactadas. 

Extracción de agua 

Porcel exige a la Junta que acometa 
de inmediato la extracción del agua que 
inunda la explotación al aire libre y 
evitar que la situación sea' 'irreversible", 
aunque no concretó qué institución debe 
abonar estos trabajos "imprescindibles" 
para reanudar la actividad. 

Además, pide a la Consejería de Tra
bajo que negocie con Sevillana para que 
el suministro de energía, cortado desde 
octubre del 96 por el impago de facturas, 
sea restablecido. Porcel manifiesta que 
el futuro de la comarca, una de las más 
deprimidas de Andalucía, "pasa por las 
minas de Alquife". 

Felicitaciones a la Junta 

El secretario provincial de laFedera-
ción Minerometalurgia de CC.OO. de 
Granada, Alfonso Ocaña, felicita al de
legado provincial de la Consejería de 
Trabajo e Industria, Mariano Gutiérrez 
Terrón, por su anuncio de que la Junta de 
Andalucía quiere reemprender la activi
dad de las minas en los primeros meses 
del presente año. El responsable sindical 
anuncia que después de las manifesta
ciones del delegado de Trabajo, los tra
bajadores celebrarán una asamblea en la 
que probablemente decidan suspender 
las movilizaciones anunciadas para el 3 
de enero, coincidiendo con la salida del 
Rally Par í s -Granada-Dakar desde 
Guadix. Laposturade CC.OO. es opuesta 
a la de UGT. 

El otro "filón" 

Los técnicos de la delegación pro
vincial de Turismo de la Junta de Anda
lucía, capitaneados por su responsable, 
Jesús Valenzuela, han elaborado un pro
yecto de desarrollo turístico cargado de 
alicientes para los que buscan nuevas 
formas de hacer turismo en la comarca, 
una de las que contienen mayores atrac
tivos turísticos aún sin explotar. Entre 
las propuestas podemos destacar: 

-El diseño de rutas de aventuras, 
como el viaje en un pequeño tren por el 

interior de las minas a más de 60 metros 
de profundidad, a través (Je las galerías 
excavadas antes de iniciarse la explota
ción a cielo abierto. Las rutas desembo
can en "un balcón volado sobre el cráter 
donde se realizan las actuales extraccio
nes". El final del itinerario es un mirador 
de la comarca, en el que se levantaría un 
restaurante-cafetería. 

Las atracciones previstas se comple
tarían en el poblado minero, con un 
museo de minerales, una sala de 
audiovisuales en la iglesia y otra de 
exposiciones en las antiguas escuelas, 
más una tienda en otro de los locales. 
Asimismo, "parte de las viviendas de 
mineros deshabitadas podrían rehabili
tarse y destinarse a alojamientos. 

-Establecer un convenio con los pro
pietarios del castillo de La Calahorra 
para abrirlo al público y conservarlo. 
Allí podrían celebrarse cenas medieva
les, bailes y representaciones, con obras 
e instrumentos de la época. 

-Práctica de actividades como el 
barranquismo, el parapente, etc. 

-Rutas de senderismo, práctica de la 
equitación o la pesca 

-Habilitar para dormir los pintores
cos refugios forestales o casas-cuevas 

Para la delegación de Turismo, uno 
de los productos estrella serían, sin duda, 
las minas. Según los técnicos, "el con
junto de los yacimientos presenta unas 
dimensiones tan colosales que se con-

Centro Autorizado de formación en Microinformática 
Es un proyecto conjunto de IBM España 

y la Facutad de Informática de la Universidad Politécnica de Madrid 
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vierte en sí mismo en un recurso turísti

co de primer orden". No en vano, ha sido 
más de un siglo de explotación en la 
cantera de Alquife, que ha dado lugar a 
un hoyo con más de dos kilómetros de 
diámetro y 200 metros de profundidad, 
además de muchos kilómetros de pozos, 
túneles y galerías. 

Esta propuesta no ha sido bien reci

bida entre algunos miembros de la Mesa 
Prominas por considerarla inoportuna 
y desmoralizadora, en unos momentos 
en los que hay seguir presionando para 
conseguir poner en marcha cuanto antes 
la mina. 

Oferta de quita del 70% 

La mayor parte de los acreedores de 
la CAM , entre los que se encuentran 
Sevillana y el Instituto de Fomento de 
Andalucía, se muestran dispuestos en la 
reunión de la Mesa ProMinas del 14 de 
enero de aceptar una quita igual o supe

rior al 70% de la deuda exigible, unos 
2000 millones de pesetas, y apoyar la 
reanudación de los trabajos de explota

ción minera. No obstante, esta postura 
no es suscrita por Renfe, empresa que 
detenta el grueso del débito, ni por 
Finanzauto que ni siquiera asistió a la 
reunión. 

El acuerdo supondría de hecho la 
cesión de la propiedad de la mina a los 
trabajadores que en su día conformaron 
la SAL, dando apoyo al reinicio de los 
trabajos, y dando por bueno el avance 
del plan de viabilidad. 

La Comisión Liquidadora 
pone condiciones 

Según el portavor de AVM Gestión, 
consultora madrileña que lleva toda la 
tramitación jurídica de la Comisión 
Liquidadora, los actuales dueños de las 
minas sólo aceptarían el traspaso de la 
propiedad a los trabajadores de la SAL, 
siempre que se garantizase el cobro del 
30% restante de la deuda hipotecando 
alguno de los activos con que contó en 
su día la CAM. 

Según AVM Gestión' 'laLiquidadora 

seguirá realizando sus funciones porque 
tiene que defender los derechos de todos 
los acreedores y de todos los trabajado

res que no se quisieron sumar a la SAL". 
La Liquidadora la componen en la ac

tualidad Renfe, Cepsa, Explosivos 
Riotinto, Neumáticos Granada y Auto

ridad Portuaria AlmeríaMotril. 

En manos de Renfe 

El delegado provincial de la Conse

jería de Trabajo e Industria, Mariano 
Gutiérrez Terrón, manifiesta el 17 de 
enero que la compañía ferroviaria detenta 
casi el 50% de la deuda, algo más de 900 
millones. Y lo que es más significativo: 
detrás de ella se sitúan Sevillana e Insti

tuto de Fomento con cantidades muy 
inferiores, de poco más de 100 millones 
cada una de ellas. "Ello da idea de la 
fuerza que tiene la empresa estatal en 
todo este asunto". 

Así las cosas, la Mesa ProMinas ha 
dado un plazo de diez días —desde que 
se le comunique oficialmente el acuerdo 
del día 14—para que adopte una postura 
definitiva y acbe con su indefinición. 

Alquife 

La aparición de grietas y el despren

dimiento de piedras del cerro rocoso 
sobre el que se asienta parte de Alquife, 
ha alertado a los vecinos y al ayunta

miento de la localidad, cuyo alcalde, 
Carmelo López, ha remitido sendos 
escritos a la Delegación de Trabajo de la 
Junta de Andalucía y a la Subdelegación 
del Gobierno de la nación para que to

men cartas en el asunto y se eviten males 
mayores. El primer edil alquifeño se 
muestra convencido de la existencia de 
un peligro real para la población puesta 
que algunas viviendas se encuentran a 
tan sólo 50 metros del lugar donde se 
han producido los desprendimientos. 
López achaca, a la inundación del gigan

tesco yacimiento de la antigua CAM, 
que a su vez ha anegado antiguas explo

taciones mineras con forma de zanja, 
origen del grave problema. 

El alcalde demanda a los destinata

rios del escrito que se le informe qué 
administración seríalaresponsable de la 
seguridad de los habitantes de Alquife 
caso de que se produzca un desprendi

miento de la ladera del cerro. Asimismo, 
reitera la ausencia de medidas de segu

ridad minera en su término municipal y 
recuerda que en el proyecto de abando

no definitivo de las labores en las Minas 
del Marquesado se recoge expresamen

te la peligrosidad que comporta el cerro 
de Alquife y la recomendación de am

pliar la cerca de seguridad. Así las cosas, 
el alcalde advierte que si se llegara a 
producir algún daño sobre bienes o per

sonas su ayuntamiento exigirá que se 
depuren las responsabilidades a que hu

biera lugar. 

La empresa Geominas S.L. conside

ra que no tiene relación directa alguna la 
situación en que se encuentra el yaci

miento minero completamente inun

dado de agua, cuyo nivel freático alcan

za ya los 80 metros— con las grietas 
aparecidas en el cerro y con los despren

dimientos de piedras. Según uno de los 
geólogos de esta empresaserían preci

sos trabajos exhaustivos sobre el terreno 
para determinar con precisión las causas 
que han determinado las grietas del ce

rro. Sobre los trabajos mineros que allí 
se realizaron añade que consistieron en 
zanjas abiertas para la extracción del 
mineral, unas labores que no se cerraron 
en su momento como obliga la legisla

ción y que están pendientes de resolu

ción por parte de la Junta de Andalucía 
para evitar males mayores. • 
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Los Derechos Humanos: hacia una Etica de Mínimos 
Purificación Fernández Segura 

Lo esencial es invisible a los ojos. (Saint-Exupéry) 

as catastróficas consecuencias que para los seres 
humanos han tenido las dos últimas contiendas mun-

JH—diales, hicieron plantearse a los diferentes países la 
necesidad de crear un organismo supranacional, cuya fun
ción primordial fuese proteger los derechos humanos. 

La Declaración Universal de los Derechos Humanos, 
proclamada en Naciones Unidas 1 -;¡¡ 
en 1948, no se centra en los de
rechos que cada persona tiene 
en virtud de su condición social, 
credo, raza o sexo, sino que se 
refiere al derecho que asiste a 
todo ser humano, por el mero 
hecho de serlo, y que es inheren
te a su propia dignidad. 

A pesar de los grandes avan
ces que se han producido en este 
campo, a lo largo de estos 50 
años, la realidad diaria nos mues
tra cómo los derechos de la per
sona son continuamente concul
cados y pisoteados. 

Uno de los puntos más con-
flictivos de la Declaración de 
los Derechos Humanos fue en 
su momento, y sigue siendo, el 
determinar por los países firman
tes una concepción común de 
esos derechos y l ibertades. 
Sócrates, en el siglo IV. a.C. ar
gumentaba, contra el relativismo 
moral de los sofistas, que si para 
cada hombre o sociedad, térmi
nos como bondad, justicia, ver
dad, etc. tenían significados distintos, la posibilidad de en
tendimiento entre los hombres sería imposible. 

Este problema, ya tratado por el filósofo griego, ha sido 
motivo de atención constante en la historia del pensamiento. 
Así, los filósofos se han afanado por subrayar desde diferen
tes ópticas, la necesidad de una norma moral y universal para 
todos. Este planteamiento, que propone la universalidad 
como característica fundamental de los imperativos éticos, 
se encuentra seriamente cuestionada en este final de milenio 
relativista y fragmentario. 

Es evidente que la norma moral ha cambiado a lo largo de 
la historia y de unas sociedades a otras. Cabría pensar que lo 
que cambia no son los principios en sí, sino la aplicación de 

J A V I E R B A U L U Z 

estos principios. Es casi seguro que cualquier estado o socie
dad se declara fervientemente defensor de la vida de sus 
miembros. La cuestión estriba en como se entiende realmen
te ese principio universalmente reconocido. No será igual en 
un estado democrático de derecho, cuyo poder y actividad 
está regulado por leyes, que en un estado autoritario o totali-

1 tario, donde el ciudadano está someti
do al arbitrio del poder y sin garantías 
jurídicas para defenderse. 

El problema se agrava cuando los 
organismos que defiende los dere
chos humanos se ven maniatados para 
actuar ante cualquier quebrantamien
to de estos derechos, al apelar estos 
estados a otro principio del derecho 
internacional, que es la no injerencia 
en asuntos internos, esgrimiendo que 
no hay tal atropello, sino afianza
miento en sus tradiciones culturales 
ancestrales y milenarias. 

Hechos lacerantes como la abla
ción del clítoris a mujeres en deter
minados pueblos árabes, o el racis
mo y la manipulación genética en el 
moderno occidente, son sólo una pe
queña muestra de lo que acontece a 
nuestro alrededor. 

Estos actos de barbarie nos deben 
obligar a no permanecer impasibles, 
ni individual ni colectivamente, y a 
buscar un consenso que establezca 
una Etica de Mínimos, que permita 
actuar a los organismos competentes 
contra aquellos individuos o estados 

que toleran o realizan dichos actos. 
Una Etica de Mínimos que, por un lado, desecharía el 

relativismo-subjetivismo que tiende a erosionar principios, 
como dignidad y justicia, y por otro el universalismo 
globalizador que conduce a la homogeneización de las dis
tintas realidades de los pueblos. 

Una Etica de Mínimos que comportaría un compromiso 
autolimitador, que resolviera la tensión entre lo universal y 
lo particular, y que afirmase que hay hechos concretos sus
ceptibles de prohibición absoluta en cualquier circunstancia 
y cultura; pues dichos actos están en oposición total con los 
valores señalados por las normas éticas universales y que 
atañen al ser humano en su dignidad como persona. • 
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El triunfo de la literatura 
Antonio Enrique 

*o por cerrar La tempestad (Premio Planeta 1997), 
una vez finalizada la lectura, cesan los interrogantes. 

JL i| Atañen éstos al significado de la célebre tabla de 
Giorgione que da título a la novela; pero, más aún, a la 
gestación de la propia novela en relación al cuadro: ¿Podría 
considerarse la ficción del libro como una emanación de la 
pintura, algo así como una traducción en acción y movimien
to de las figuras y simbolismo del cuadro? Algo de esto hay en 
mi opinión. Es decir, "La tempestad" de Giorgione no sólo 
habría facilitado la trama externa —mediante una intriga 
policial que es su aspecto más visible—, sino que estaría en su 
origen compositivo. No la anécdota del robo de un cuadro, 
sino lo categórico del cuadro mismo: el libro como elemento 
implícito, subsumido, en el entramado iconográfico de este 
lienzo universalmente famoso. Es decir, el cuadro habría 
inspirado lo demás, a través de un proceso de asociaciones y 
ensoñaciones. Hablamos de cómo un mito se transforma en 
símbolo (pues el mito no es sino una plétora —pleroma— de 
símbolos potenciales), o de cómo el misterio (una tempestad, 
la pintada) se plasma en metáfora (la otra, la escrita), dentro 
de un tiempo y un espacio. 

La trama 

No es ésta una novela que se apoye en la trama como 
elemento primordial. Esta viene a ser —a lo que me parece— 
un mero pretexto para lo que al autor (y a cierto tipo de lector 
minoritario) verdaderamente le interesa: el mecanismo del 
arte, Venecia, los engranajes de la pasión amorosa. El arte 
como "religión del sentimiento"; Venecia como arquetipo del 
arte (concebido como fe en la belleza) y el amor como 
destrucción que la belleza lleva implícita. Es por lo que la 
trama, aunque ocupa la parte mayor en la extensión global, 
cobra un interés relativo. Quiero decir que es válida en cuanto 
a que nos desvela e su transcurso determinadas claves de 
conocimiento que, de otro modo, difícilmente habrían salido 
a término. Pero poco más. Bien construida, no deslumhra ni 
apasiona. Llega a ser gravosa en el último tercio, por más que 
el autor, tal vez consciente del exceso escénico, haga lo 
imposible por atar cabos y cerrar en coherencia. Por el argu
mento esta novela no sería ni un décimo de lo que en realidad 
es. Simplemente es inverosímil. Digo inverosímil, pero no 
irreal. La realidad de La tempestad se ubica en un estrato más 
profundo y subconsciente. Los personajes actuarían así a 
resortes de una ensoñación producida por el influjo del cua
dro en la mente del autor. En este reducto, los acontecimien
tos sí poseen coherencia. Si no fuese por esto, estaríamos ante 

un folletín, a la moda para más agravante. Y estamos —es el 
momento de decirlo— ante la novela más importante, que se 
recuerde en las últimas décadas, escrita por un autor menor de 
veinticinco años. 

Aún así, me ha complacido comprobar esa capacidad 
compositiva de De Prada (Baracaldo, Vizcaya, 1970): A 
semejanza de los clásicos italianos del Cinquecento, triangula 
habitualmente con el protagonista como vértice; he aquí una 
correlación: Ballesteros, Chiara, Gabetti; Ballesteros, Chiara, 
Fabio; Ballesteros, Chiara, Giovanna; Ballesteros, Gabetti, 
Fabio; Ballesteros, Dina, Nicolussi... Así, triangulando avan
za. No otro es el recurso pictórico de la propia Tempestad de 
Giorgione: mira el peregrino a la madre y ésta oscila entre el 
niño y el presunto padre del mismo. 

Esta manera de triangular implica un orden preciso para 
articular el tumulto, de modo que se avance estable y armo
niosamente. Todos se miran a todos y, de igual forma, son 
vistos. 

Estamos en Venecia, también famosa por sus espejos... 

"La tempestad" de Giorgione 
Desde 1530 este enigmático cuadro ha recibido numero

sas interpretaciones. Salvatore Settis ("La tempestad" inter
pretada, Akal, 1990), a quien De Prada cita en un Preliminar 
de agradecimientos, rastrea hasta veintisiete de estas explica
ciones, las cuales oscilan entre los alegatos bíblicos y 
mitológicos. De Prada, entreveradas en los diálogos de los 
distintos personajes, ofrece algunas de las más plausibles. No 
convence ninguna, como a él tampoco. Ciertamente, en esta 
hermenéutica imposible, Settis se decanta hacia la hipótesis 
de una imposición, más o menos velada, de la familia contra
tante, los Vendriamin creo recordar, que a semejanza de 
ciertos patricios, creían poseer orígenes ancestrales fenicios, 
dentro de lo mitológico; es posible que de aquí surja en la 
novela el tema del anillo con una inscripción en que se alude 
a Sansón entre los filisteos, como un eco de las columnas 
truncadas del propio cuadro. Pero es mucho aventurar. De 
Prada, a través de su personaje el estudioso de Giorgione, está 
más en que sería un emblema (espectro, mejor) de Venecia; 
con todo, muchas explicaciones pudieran alegarse dentro de 
esa órbita simbólica del amor y la belleza, aunque la más 
decisiva sea la que se refiere al "sentido de la inminencia". 
Pues esa inminencia (de la tormenta en el cuadro) lo que para 
Venecia se traduce por riesgo permanente —siempre a punto 
de desaparecer bajo las aguas— y por acoso a la razón 
—milagrosamente sustentada—, desafío a la lógica en que la 
genialidad se nutre. 

La correlación entre novela y cuadro salta así como una 
osmosis sensitiva, onírica, de aquélla para con éste. Giorgione 
plantea dos planos: uno inerte —ciudad en ruinas al fondo, 
con tormenta arriba y un puente que lo mismo une que 
separa— y otro animado —un hombre en la sombra y una 

Un centro ecuestre 
de alto nivel 
al alcance 
de todos 

CABACCI 
Centro Ecuestre 

Cira de Lugros (Junto a Bda Andalucía) 
Tfno 958/ 66 22 01 

18500 GUADIX Granada 

26 (Mi-a/ 



:1SIK 
•;:¿:j;\?P:?:. 

litó 

mujer con el niño, separados por un to
rrente—, con la peculiaridad de recatar 
sus hombros ella y exhibir él un bulto 
priápico considerable bajo las ropas. Uno 
y otro planos se corresponden en secuen
cia temporal, más que espacial: la tor
menta inminente se prolonga en un pasa
do no remoto tal vez, una vieja historia 
de oscuras bastardías. Pero el misterio 
está ahí. Hombre y mujer se nos presen
tan como esfinges de un enigma históri
co. Los personajes de De Prada actúan 
como espectros: espectros heridos. Tie
nen la misma consistencia irreal (si la 
contradicción es oportuna, diría el mis
mo Prada) de las figuras de Giorgione. 

El lenguaje 

Y creo que esta osmosis entre cuadro 
y novela es perceptible en la mejor baza 
de nuestro autor: el lenguaje, sin ningún 
género de dudas. Lo que es color y línea 
en el veneciano, es pura agil idad 
sintáctica (por el dibujo) y riqueza léxica 
(por lo que a las tonalidades hace). Hay 
más, y es la luz (de uno y otro), la atmós
fera. El paisaje veneciano es connatural 
a De Prada. Es, sencillamente, exacto. 
Su estilo no ya vibra (por lo sustantivado) 
y balancea (justo contrapunto adjetival), 
sino que se nos presenta como reverbe
rante, que es cosa alusiva a las imágenes. 
Estas son tantas y tan novedosas (nor
malmente apoyadas en sinestesias y oxímoros) que pueden 
agotar de pura pirotecnia virtuosística. ¿Hay, pues, exceso? 
Lo hay, por cuanto asiduamente la voluntad de estilo prevale
ce sobre el natural discurso, esa inercia del propio lenguaje 
abundando y proyectándose sobre sí mismo. Pero ello no 
disturbia su calidad señera. Porque ¿cómo ser sobrio —en el 
futuro, si así el autor se lo cuestiona, que es muy libre de 
hacerlo o no— si no es a partir de la abundancia? Sobriedad es 
—por tal entiendo— selección entre lo diverso. Elegir entre 
lo análogo, pobreza, planez mental. Pero si estamos ante una 
"novela de lenguaje" es por una razón fundamental: que 
como estilista hace avanzar el lenguaje literario, impulsándo
lo por derroteros no transitados o poco previstos. Hay una 
placenta modernista y novecentista. Pero Valle o Gómez de la 
Serna, por mencionar dos de su estirpe propia, quedan lejos... 
La nieve, en fin, ya se sabe, es poco frecuente en nuestra 
literatura. Y así lo demás. 

Otros aspectos 

¿En qué, pues, es mejorable? Queda dicho ya que no es 
ninguna maravilla el argumento. Cuadra bien, entretiene si 
acaso, y sirve sobre todo de soporte a unos personajes que, 
como hemos apuntado, pudieran haber nacido por impregna
ción del cuadro. De Prada avanza lento —lento y "ceremonio
so", diríamos—. Los diálogos son su zona débil, a mi parecer. 
Y es que los personajes hablan como el mismo autor, sin 
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Giorgione, La tempestad (1505). 

fingimiento ni obligado artificio; el lector, como que los 
diálogos suelen ser larguísimos, estragantes en el uso de la 
palabra de un solo interlocutor, llega a tomar por voz del autor 
la de los personajes. Ha habido poca "malicia" aquí, un 
exceso de la nobleza creativa. Por otra parte, los interguionados 
tan extensos, sean en conversación o narración, ralcntizan 
demasiado. No parecen aconsejables. También en algún mo
mento se echa en falta una mayor oxigenación. El tema, tan 
circunscrito a los hechos que se relatan, llega a ofrecer el 
aspecto de un túnel, con succión poco vigorosa hacia la 
salida. Pero estamos en Venecia, lo que el autor no olvida 
nunca. Una focalización más amplia, sin embargo, tal vez 
hubiese evitado algunos tramos claustrofóbicos (en la parte 
final, preferentemente). 

Adelgazar el estilo (esto es jugar con otros ritmos más 
cortos y tensos) y un menor énfasis en las imágenes, algunas 
—sin duda por divertimento: revulsivo al realismo plano 
predominante en la actualidad— decididamente hiperbólicas, 
no hubiera perjudicado al texto. Pero todo ello son minucias 
en comparación a un hecho cierto: La tempestad significa el 
triunfo de la literatura. Y la esperanza consolidada en una 
generación que creíamos había perdido la fe (sacrificial) en la 
palabra escrita. Juan Manuel de Prada no arrasa la memoria 
de los que nos precedieron, y ésta es contraseña siempre de 
modernidad. En realidad vive en la memoria de los clásicos. 
Tal vez por esto, a semejanza de su homónima shakespiriana, 
sea La tempestad fin de un ciclo; así lo entiendo, 
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Líder Guadix concede 
nuevas ayudas a empresas 

La Sociedad Líder Comarca de 
Guadix estudió y aprobó nuevas ayu
das a distintas empresas de la comarca 
accitana ubicadas en Villanueva de las 
Torres, Purullena, Benalúa de Guadix, 
La Calahorra, Aldeire y Guadix. Estos 
suponen diversa actividad empresarial 
que creará nuevos puestos de trabajo en 
la mayoría de los casos. La inversión 
global es de cerca de 101 millones de 
pesetas, siendo las subvenciones por un 
total de algo más de 31 millones. Los 
proyectos aprobados son: 

Almazara en la localidad de Villa-
nueva de las Torres, que supone algo 
más de 67 millones. Se persigue la ins
talación de maquinaria que incorpore 
las últimas tecnologías para la fabrica
ción, envasado y comerciali-zación de 
aceite de oliva sin producir alpechín. 

Fábrica de envases de madera en 
Purullena: Con una inversión de 10,5 
millones de pesetas pretende la adqui
sición de maquinaria especial que per
mita el mejor tratamiento y aprovecha
miento del tronco del chopo para fabri
car productos con mayor calidad y me
nor coste, siendo transformado en la 
propia comarca accitana. 

Obrador de repostería artesanal en 
Aldeire, que, además de ampliar el ne
gocio familiar, pretende ofertar pro
ductos artesanos de máxima calidad 
dentro de la rica tradición que tiene en 
repostería la comarca de Guadix. La 
inversión es superior a 1.500.000 ptas. 

Panadería Artesanal: se conseguirá 
la ampliación y mejora de una panade
ría artesana para la fabricación de pan 
artesano y bollería tradicional en la co
marca como son las tortas de chicha
rrones, roscos de vino, manteca o 
bollería de aceite. La mejora de maqui
naria, con una inversión superior a los 4 
millones, permitirá la posibilidad de 
ampliación de cuota de mercado. 

Fabricación de Embutidos Artesa-
nales: Se ubica en La Calahorra y apor
tará una inversión de más de 7 millo
nes, para la creación de la infraestruc
tura necesaria para la fabricación de 
embutidos artesanos y tradicionales en 
la comarca. 

Además de los proyectos reseñados 
que fueron aprobados por Líder Co
marca de Guadix, con marcado carác
ter empresarial, otros forman parte de 
actividades culturales de diversa índo
le, como una aportación de ayuda eco
nómica a la Asociación Músico Coral 
Accichorus de Guadix, y la edición de 
un libro sobre la localidad de Pedro 
Martínez, así como la edición de una 
guía del Parque Natural de la Sierra de 
Baza, proyecto éste que tiene inciden
cia en los municipios de Gor, Valle del 
Zalabí y Dólar. 

Agenda 2000: Nuevas perspectivas 
para el desarrollo rural en Europa 

El 16 de julio de 1997, el presidente 
de la Comisión Europea, Jacques Santer, 
presentó a los parlamentarios europeos 
la comunicación Agenda 2000, que 
aborda tres temas principales: el forta
lecimiento de las políticas de la Unión, 
la futura ampliación y el nuevo marco 
financiero (2000-2006). Estas propues
tas serán tratadas durante el Consejo 
Europeo de Luxemburgo, que tendrá 
lugar en diciembre de 1997 y tendrán 
repercusiones importantes en la futura 
política europea de desarrollo rural. 

La comunicación de la Comisión 
Agenda 2000 abre nuevas perspectivas 

principalmente en torno a tres temas: la 
reafirmación de la prioridad política de 
la cohesión económica y social, la am
pliación de la reforma de la política 
agraria común iniciada en 1992 y la 
ampliación de la Unión. 

Una política rural para todas las 
regiones de Europa 

En materia agraria, la Comisión pro
pone profundizar y extender la reforma 
de 1992, sustituyendo más ayudas di
rectas por las medidas de sostenimien
to de los precios, y acompañando este 
proceso con una política rural coheren
te. Se emprenderán reformas en la ma
yoría de las organizaciones europeas 
de mercado (grandes cultivos, carne de 
bovino, leche, aceite de oliva y vino) 
con el objetivo de reforzar la competiti-
vidad de la agricultura comunitaria, el 
respeto y la protección del medio am
biente, así como la seguridad del con
sumidor. 

La Comisión propone una política 
rural reforzada y renovada, que dé ma
yor importancia a los instrumentos 
agroambientales destinados a contribuir 
al desarrollo duradero de las zonas ru
rales. 

Leaderes granadinos en Bruselas 

El Coloquio Europeo Leader con
gregó en Bruselas a los diversos grupos 
de acción europeos, con la premisa de 
dar a conocer la actividad que cada uno 
de ellos está realizando en la aplicación 
de los fondos estructurales de la Unión 
Europea. Los representantes de los gru
pos gestores tuvieron la oportunidad de 
participar en diversos coloquios, donde 
se puso de manifiesto el grado de desa
rrollo de las diversas iniciativas, y el 
papel fundamental e innovador que está 
jugando la Iniciativa Leader en materia 
de desarrollo en el mundo rural, la di
versidad de sus logros y, a la vez, las 
dificultades halladas en su ejecución. 

La Comisión Europea acaba de pre
sentar sus propuestas para el año 2000 
en una comunicación denominada 
'Agenda 2000", donde destacan una 
política renovada de cohesión econó
mica y social, la profundización de la 
reforma de la política agraria comuni
taria y la apertura de las negociaciones 
con vistas a la adhesión de nuevos paí
ses del Este y del Sur de Europa. 
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D e p o r t e s 

Gabino García 

El Guadix C F 
sigue de farolillo rojo 

El pasado mes de diciembre el equi
po de Floro Garrido veía como su en
cuentro frente al Betis "B" era suspendi
do por el colegiado debido a la capa de 
nieve que cubría el municipal accitano, 
lo que impedía el normal desarrollo de 
un partido de fútbol. 

Tras este parón obligado, el Guadix 
se disponía a visitar tierras almerienses. 
El Almería C F . tomaba clara ventaja en 
el marcador, 2-0, pero los jugadores 
accitanos supieron sobreponerse, y con 
dos tantos de Raúl consiguieron igualar 
el encuentro El infortunio se cebó con el 
Guadix, y en los minutos fi- . mf,,^„ 
nales el Almería conseguía el 
tanto que le daba la victoria, y 
asi, los aceítanos se encontra
ron con otro revés, a lo largo 
de una temporada que está 
siendo todo un calvario. 

Sin ánimo para reponerse, 
el Guadix recibía al líder del 
grupo, el Recrea t ivo de 
Huelva, que no demostró su 
condición en el municipal 
accitano. Una jugada fortuita 
y discutida al final del en
cuentro daba el tanto de la 
victoria para los onubenses, 
que conseguían sumar tres 
nuevos puntos y hundir un 
poco más a los accitanos, que 
merecieron mejor suerte. 

Después de las vacacio
nes, viaje para enfrentarse al 
Yeclano, uno de los rivales 
directos. Se dejaba aun lado a 
los equipos bien clasificados 
para pelear de tú a tú con un 
equipo de similares caracte
rísticas. Los accitanos estu

vieron mal, y se trajeron una clara derro
ta por tres goles a uno, mientras que se 
escapaba un poco más de esperanza de 
salvar la categoría. 

Partido en mitad de semana y en
cuentro atrasado, frente al Betis "B", se 
celebraba en la Ciudad Deportiva Gra
nada 92, ya que el Municipal accitano 
fue clausurado con dos encuentros de 
suspensión, después de los incidentes 
del partido Guadix-Huelva. Los sevilla
nos se adelantaban en el marcador con 
un contundente cero a dos, pero los de 
Floro Garrido, en esta ocasión sí 
reacionaron a tiempo y consiguieron 
empatar con goles de Thierry e Hilario, 
en los últimos minutos. Una victoriaque 
se dejaba escapar. 

El domingo siguiente, era el Mar 
Menor el equipo que recibía el Guadix 
con la imperiosa necesidad de vencer, 
ya que también era un rival directo. De 
nuevo los accitanos consiguieron empa
tar y sumar un punto, lo que les hacía 
cada jornada que pasaba más farolillo 
rojo del grupo IV de la 2 a división "B". 
Se esperaba una reacción importante en 
la segunda vuelta, como si algún gafe 
hubiera dejado ver su mano en el equipo 
durante los primeros 19 partidos de liga. 

La segunda vuelta el equipo que pre
side José Antonio Ariza recibía en 

Floro Garrido, entrenador del Guadix 

Guadix al Ecija, otro de los equipos 
venidos a menos que pelea por salir de 
los puestos bajos de clasificación. Una 
nueva derrota en casa que ponía las 
cosas muchos más difíciles (2-3). Con 
anterioridad a este partido el Guadix se 
hacía con los servicios de Rodolgo (de
fensa) y Keko (delantero), que se estre
naba en este encuentro materializando 
uno de los tantos locales. 

La tacita de plata recibiría seis días 
después a la expedición accitana, en un 
encuentro adelantado al sábado. Un gol 
de Thierry daba esperanza de sumar 
algo positivo y ante un grande, pero de 
nuevo en el último minuto el Cádiz 
sumaría los tres puntos, a pesar de que el 
técnico gaditano elogiara el juego del 
Guadix... pero los puntos seguían esca
pándose y la situación empeorando. 

Sin embargo, cuatro días más tarde 
el Guadix lograba un empate en Motril, 
en el derby provincial. Castillo, ex-
accitano, adelantaría a los de la costa y 
Diego conseguiría el tanto, que supo a 
poco, ya que el Motril no demostró gran 
cosa. 

Partido de nervios se viviría a la 
siguiente jornada cuando el Guadix ven
cía por tres a dos al San Pedro. Los 
accitanos se adelantaron con dos goles 
(Pau y Benito), pero el equipo malague
ño lograría empatar antes del final de la 
primera mitad el partido. En la segunda 
mitad, el Guadix estaba fuera de sitio y 
realizando un mal partido —incluso se 
quedó con un jugador menos por expul
sión de Diego—, y sin embargo un con
tragolpe posibilitaba que Lorente mar
cara el tanto de la victoria. 

Final de infarto y el Guadix sumaba 
la cuarta victoria que se le negaba desde 
el 19 de octubre, en que ganara en Lorca. 
Tres puntos que para muchos son señal 
de esperanza... Ojalá que así sea. 

Balance 
de la Concejalía de Deportes 

Coincidiendo con los primeros días 
del año, la concejalía de deportes del 
ayuntamiento de Guadix realizaba ba
lance de las actuaciones llevadas a cabo 
durante el 1997. El concejal, Antonio 
Liñán, comentaba: "lacampañaque aca
bamos de finalizar ha superado, con 
creces, las expectativas creadas, ya que, 
además de las actividades que tradicio-
nalmente se ponen en marcha, este año 
hemos tenido la fortuna de que nuestra 
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Control de firmas de la Subida al Puerto de La Ragua 

ciudad sea protagonista de una serie de 
pruebas de gran repercusión, como la 
salida de la etapa reina de la Vuelta 
Ciclista a España, el paso del Dakar, el 
Rally Baja Andalucía y el Campeonato 
de España de Tándem para ciegos ". Liñán 
también se refirió al Gran Premio de 
Marcha Ciudad de Guadix, que contó 
con nombres destacados de esta espe
cialidad a nivel nacional. 

El rally Baja Andalucía sí salió del río. 

En lo referente al fútbol, el concejal 
destacó la colaboración con el Guadix 
CF . , y los encuentros internacionales de 
las selecciones sub21 de Albania, 
Ucrania y Alemania. 

Según fuentes municipales, las es
cuelas deportivas contaron con un total 
de 1770 matriculados, destacando por la 
participación en gimnasia de manteni

miento. También se destacó el alto nú
mero de inscripciones en los juegos lo
cales, con 2296 jugadores. La relación 
de otras actividades fueron: día de la 
bicicleta (1350 corredores), campaña 
"aprende a nadar" (570 participantes), 
Prueba de Fondo (300), cross de la Cons
titución (150), torneos de feria (1100 
jugadores) o las competiciones inter-
centros de atletismo (70 participantes). 

En el resumen destacaba con curio
sidad que en la Navidad de 1997, no se 
habían organizado ningún tipo de activi
dad deportiva, como en ocasiones ante
riores, (ni tan siquiera el partido de fút
bol sala políticos-medios de comunica
ción), que es el tiempo en que los esco
lares gozan de un tiempo extra ya que se 
encuentran de vacaciones. La vacacio
nes fue que todo el personal (un admi
nistrativo) estaba destinado a la organi
zación del Dakar en Guadix. Tal vez 
fuera lo de "desvestir a un santo para 
vestir otro''. Si no hay más personal, que 
lo busquen; pero curiosamente en la 
organización del Dakar no vimos la co
laboración de clubs de la ciudad. Si las 
escuelas han corrido a cargo del Club 
Polideportivo, Ada y Cabacci, ¿por qué 
no también las actividades de Navidad? 
También preguntamos que, ya que se 
habían dado ciertos datos de participa
ción en los que respecta a inscripciones, 
por qué no se facilitaba la estadística de 
asistencia a todas las escuelas deporti
vas. Dato de gran interés. La respuesta 

existe sólo a nivel interno, pero la parti
cipación es bastante alta. (Transparen
cia política. No se puede conocer). 

Preguntamos por el Consejo Muni
cipal de Deportes, no citado en el balan
ce del Concejal —claro que para lo que 
vale...—, y nos indicaron fuentes muni
cipales que se había reunido tres veces 
de forma obligatoria, más una o dos 
veces más, recordando que era un con
sejo con voz, aunque sin poder de deci
sión, pero que la concejalía lo tenía muy 
en cuenta —capacidad consultora, la 
llamaron. Preguntamos por los princi
pales acuerdos tratados o debatidos ... 
Recibimos el silencio por respuesta. 

Y todavía nos seguiremos pregun
tando cómo un ayuntamiento como el de 
Guadix en el área de deportes sólo cuen
ta con el trabajo de un administrativo... 
Los técnicos, para otras áreas... Segui
remos esperando, o recordando que los 
equipos inferiores del Guadix siguen 
jugando en Alcudia, por no sé qué cose
cha. .. Es tan sólo un botón de muestra. 

Pista de atletismo 

El próximo 26 de febrero ha sido la 
fecha designada para que en Granada se 
firme un convenio a tres bandas: Junta 
de Andalucía, Diputación Provincial y 
Ayuntamientos de la provincia —in
cluido Guadix. El objetivo del mismo es 
la construcción de diferentes instalacio
nes deportivas. Para la ciudad accitana 
supondrá la construcción de la tan ansia
da pista de atletismo, que al final será de 
ocho calles. 

La financiación corresponderá a las 
tres partes, a un 33,33%, con un presu
puesto superior a 150 millones de pese
tas, se instalará en los terrenos adquiri
dos detrás del Polideportivo Municipal, 
y se espera que las obras comiencen 
antes del verano. 

Con este motivo, el alcalde se des
plazó a Sevilla en días pasados, pero no 
se pudo firmar el convenio, ya que a uno 
de los ayuntamientos participantes del 
convenio le faltaba parte de la documen
tación. 

AMA. ANTONIA MÁRQUEZ 
COMUNIONES, NOVIAS, NOVIOS Y , 

MADRINAS Y FIESTAS ALARCON 
Avda. Medina Olmos, 6 Guadix. Tfno. 66 34 82 
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R a l l y P a r í s - G r a n a d a - D a k a r 
Tramo cronometrado Guadix-Fiñana 

La misma jomada en que el Rally 
París-Granada-Dakar celebraba su pre
sentación en la capital de Francia, el 
alcalde accitano hablaba en las emisoras 
de radio locales y comunicaba que la 
prueba de motor tendría la salida de una 
etapa cronometrada en Guadix, el 3 de 
enero de 1998. 

La siguiente semana, el delegado de 
Deportes y Turismo de la Junta de Anda
lucía, Jesús Valenzuela,mamfestabaque 
casi con seguridad el rally tendría como 
protagonista a Guadix, pero que todavía 
era pronto para concretar nada. 

Surgía una polémica, días antes de la 
presentación oficial, que llevaría al Par
tido Popular a emitir una nota, y durante 
un pleno, debatirlo ampliamente, con 
declaraciones de todo tipo. El alcalde 
siempre dijo: "si el Dakar pasa por 
Guadix, alguien tendrá que pedir discul
pas " y "Después del Dakar hablaré". 

Técnicos de la Junta mantenían en el 
ayuntamiento accitano una reunión con 
los alcaldes de los municipios por donde 
pasaría el Dakar y se presentaba el reco
rrido que el rally tendría por la comarca. 
La cronometrada partiría de Guadix, 

Jesús Blázquez, técnico de la Junta 
manifestó que "desde las distintas insti
tuciones se va a hacer todo lo posible 
para que éste no sea el último año en el 
que una etapa salga de Guadix". 

En unas declaraciones posteriores, 
Jesús Valenzuela manifestó que "dejan
do cualquier tipo de polémica al mar
gen, hay que destacar que con este tipo 
de acontecimientos también intentamos 

Desde el Ayuntamiento se buscaron 
cincuenta voluntarios que colaboraran 
con la organización, y se reunió al toda 
la Junta Local de Seguridad, para prepa
rar un plan por si sucedía cualquier per
cance. El mercado semanal el "Sábado" 
se trasladó al viernes anterior, se adornó 
la ciudad, la alcaldía emitió un bando 
invitando a la población a participar en 
el evento, se buscó un itinerario alterna
tivo para la circulación, camino de 
Almería... y los mineros anunciaron 
que cortarían el Rally y mostrarían su 
malestar por la no,solución al problema 
de las minas de Alquife (al final, tan sólo 
tres pancartas en la salida neutralizada a 
las puertas del parque municipal). 

Ya en pleno sábado, el corazón de la 
ciudad aparecía vallado —y nada de 
nada en la Huerta de los Lao, como se 
había anunciado—. Los participantes 
1 legaban por carretera a la salida de la A-
92, conocida como "la de Benalúa", para, 
por la Avda. Buenos Aires, dirigirse a la 
Avda. Medina Olmos, donde se encon
traba una salida neutralizada, y por la 
misma avenida, totalmente vallada, di
rigirse al Río Guadix, donde se daba la 

Detalle de un tramo mixto en el 
apartado de camiones ;yii;:s;i07':i;;:i:.;;;i^ 

adonde los participantes llegarían por 
carretera, hasta Calar Alto. Tramo 
cronometrado' 'Gran Premio de Almería'1 

de 79,84 Kms., que posteriormente sería 
reducida a Guadix-Fiñana. 

levantar la cabeza a esta comarca, inde
pendientemente de quién se ponga la 
medalla, eso es lo de menos. Este evento 
también aporta su granito de arena". 

salida oficial a la cronometrada, no sin 
desorden, que llevó a anular los resulta
dos de la prueba de motos. 

Así, fueron saliendo en primer lugar 

DISCO CSI AJOCHE 
M E N Z Z E T Q 

GUADIX 
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las motos, posteriormente los coches y 
por último los camiones. Al final, un 
total de 34,4 Kms. que terminaban en 
Fiñana, para de nuevo por carretera en
lazar con Almería, en cuyo puerto, la 
comitiva se embarcaría para trasladarse 
a África. 

Mucho se había hablado de la reper
cusión mediática de este evento deporti
vo, siendo ésta de forma irregular, aun
que lo cierto es que los medios de comu
nicación que se hicieron eco de esta 
cronometrada nos mostraron bellas imá
genes o instantáneas de nuestra comar
ca, pero en la mayoría de los casos había 
que ser conocedor del terreno, ya que en 
casi ningún momento anunciaron cual 
era el punto por el que se transitaba, 
salvo excepciones muy honrosas. 

Tal vez el verdadero evento pudo 
vivirse en el río Guadix, donde se pudo 
seguir muy de cerca la emoción de la 
salida de todos los participantes y com
probar cómo ponían a punto sus vehícu
los minutos antes de su salida. 

El rally no estuvo exento de polémi
ca. Fueron bastantes las personas que 
mostraron su indignación por colapsar 
Guadix tanto a nivel de tráfico como la 
circulación de los peatones, en un día 

El verdadero evento 
pudo vivirse en el río Guadix 

especialmente de ventas importantes 
para el comercio local. Hay distintos 
puntos de vista, incluso el alcalde mani
fiesta que esta decisión se tomó con el 
consentimiento de la Asociación Local 
del Comercio. 

Pero como muchos dicen que la crí
tica viene exenta de sugerencias, no han 
sido pocas las personas que para próxi
mas ediciones les manfiestan a los ediles 
aceítanos que el Rally llegue por la Avda 
Buenos Aires —así puede sacar la TV 
imágenes de la vista fundamental de 
Guadix, y más desde un helicóptero—, 
conducirlo a la explanada donde se ins
talaba el mercado del "sábado", y por 
ese lugar entrar en el Río Guadix. Parte 
de gasto, dice la propuesta —que ha 
querido mantenerse en el anonimato— 
se podría hacer en gradas plegables para 
que los que presencian el espectáculo en 
el Río estén sentados cómodamente, y 
así dejar libre el centro de la ciudad para 
comprar los regalos de estos días y no 
molestar más al tráfico. Esta sugerencia 
que nos han hecho llegar, como todo, 
está sujeta auna serie de puntualizaciones 
técnicas... Se podría estudiar. 

Bar Restaurante 
R A S I L I A 

Cafetería Restaurante 
ROMA 

Bodas, bautizos, comuniones, reuniones de negocios. 
Avda Buenos Aires, 39 Tfno. 66 26 08 Guadix Avda Medina Olmos, 21 Tfno 66 26 03 
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En Guadix estuvo el consejero de 
Deportes de la Junta, José Núñez, y muy 
amablemente contestaba a nuestras pre
guntas: 

—¿ Qué valoración se hace del trans
curso del Dakar, tanto en la capital de la 
provincia, como aquí en Guadix? 

—En estos momentos, aquí dónde 
estamos, es difícil hacer una valoración 
porque es bastante impresionante, no 
sólo el operativo de lo que es el Rally, 
sino también el paisaje y la suerte que 
hemos tenido con que salga el sol. Yo 
creo que la organización va perfecta. 
Andalucía, en todo su recorrido, es una 
auténtica fiesta del Granada-Dakar, con 
miles de personas viéndolo. 

Yo no tengo más que alegrarme del 
anuncio que estamos haciendo a ciento 
sesenta y nueve países y millones de 
espectadores, de que esta tierra es de
porte y tiene capacidad de organización 
de cualquier evento internacional. 

—¿Esto significa que la Junta segui
rá esforzándose para que el rally tenga 
su salida desde Granada y, por supues
to, en la comarca de Guadix, en próxi
mas ediciones? 

—Yo creo que Granada está ya más 

asociada al rally que el propio París, en 
los últimos cinco años, de modo que esto 
no puede ser esfuerzo aislado, sino que 
yo espero que en próximos años y, en la 
entrada del milenio, también esté Gra
nada y esté Andalucía en el recorrido y 
la unión de Europa con África. Y de la 
unión, no sólo deportiva, sino solidaria, 
de valores humanitarios, de bienestar y 
de mensaje de paz que se lleve al otro 
continente. 

En el fondo, esto es una gran cere
monia y tenemos que dejar claro que 
esta tierra es una tierra de encuentro, una 
tierra solidaria que, a través del deporte, 
quiere transmitir al mundo esa idea de 
paz y de unión entre pueblos. 

—Ya por último, no se riñe el turis
mo con el deporte, ni el deporte con el 
turismo, sonpuramente complementos... 

—En éstos casos, está claro que el 
efecto turístico de mover cinco mil per
sonas durante varios días, genera una 
cantidad de millones importantísima para 
Andalucía. 

Sólo nuestro operativo de ayuda, son 
mil personas, más las cinco mil, más los 
visitantes, estamos dando un movimien
to de diez o doce mil personas, más los 

cientos de miles que lo vean. Todo esto, 
además de ocio, es negocio. No hay 
duda de que tiene una gran repercusión. 

—Consejero, muchas gracias y oja
lá que el año que viene nos veamos aquí 
de nuevo. 

—Aquí nos veremos, si Dios quiere. 

c a r t a s d e l o s l e c t o r e s 
Guadix "bonito" y cochambroso 

En los pasados días he necesitado 
acudir a la Estación de Autobuses, cons
tatando el estado lastimoso en que se 
encuentra, a pesar de ser un importante 
escaparate por la cantidad de gente que 
a diario la utiliza. 

Quizás la gente de la comarca, por 
pasar frecuentemente por ella, no note 
demasiado el deterioro, pero tanto estas 
personas como las que pasan por allí de 
forma excepcional merecen algo más. 

Supongo que el Ayuntamiento ten
drá facultades para exigir de la empresa 
privada que explota la Estación el de
coro que la ciudad merece, y obligarla a 
la limpieza, reparación y erradicación 

de las abundantes palomas que han ve
nido a deteriorar aún más las instala
ciones. 

Leí un bando de la Alcaldía en el 
que se pedía un Guadix bonito dedica
do a los millones de espectadores [del 
rally París-Dakar] a los que después no 
se ha transmitido ni un segundo de TV, 
y el "disfrute" de lo más cochambroso 
se deja para los de casa. 

Gabriel García Gómez (Madrid) 
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Cafetería - Restaurante 
" S A N T A R O S A " 

Especialidad en Bodas y Banquetes 
Julio García de los Reyes 

Urb. Santa Rosa, s/n 
Estación de Autobuses " g a r c í a c a r r a s c o " 

GUADIX Tfnos. 66 06 24 - 66 11 02 Fax. 66 11 25 

a b e r e l e g i r el e n t o r n o ideal p a r a 

c e l e b r a r u n a c o n t e c i m i e n t o especial 

' e s s o l o c u e s t i ó n d e b u e n g u s t o 

CARMEN Cafetería Restaurante 
SALON PRINCESA 

C/ Avda Mariana Pineda GUADIX Tfnos. 6612 66,6613 63,661312 
Fax. 661125 
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foto de familia 
Luis 
Jiménez Casado 
Fernández Padilla 

Antonio 
Mérida 

En la era 
de San Antón, 

hacia 1950. 

Foto cedida por 
Miguel Casado 

Rodríguez. 
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Las comarcas que aspiran a desarrollarse necesitan 
medios de comunicación independientes 

¡Suscríbete a éste! 

Le/s agradeceré que, con cargo a mi 
cuenta corriente/libreta, atienda/n hasta 
nueva orden los recibos que presente 
la Asociación Cultural Wadi-as. 

Nombre del titular de la cuenta 

Nombre 

CCC (por favor, consigne correctamente los veinte dígitos) 

I . __ _ J I 
Entidad Sucursal D.C. Número de Cuenta 

Firma del Titular 

Dirección 

CP y Población 

Provincia 

País 

Deseo suscribirme a la revista r 

Wadi-as a partir del número 
haciendo efectivo el importe mediante 

Enviar a: 
Apartado de Correos 66 

18500 Guadix 
(Granada) 

Domiciliación bancaria 

Doce números de Wadi-as: 
2.700 pesetas 
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Libreta Futuro 
Vivienda 

Afe':. 
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ALTO 5 1 5 % 
Interés años • a l i m i 

i; del 

INTERÉS 
de t i crédito 

hip 

i- .ornate 
grat is en el 

900 100 092 O Ù , » 1 

Caja de Granada 


